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ЗА РАСПРОСТРАНЕНИЕ ФЕЙКОВ О РОСТЕ 
ЦЕН МОГУТ ЛИШИТЬ СВОБОДЫ

КТО ЗАРАБАТЫВАЕТ 
НА ЗВЕЗДАХ?

P
E

R
S

O
N

A
 S

TA
R

S

17 марта 2021 г. №12(1421)17 марта 2021 г. №12(1421)

МОШЕННИКИ 
ЧУТЬ НЕ ДОВЕЛИ 
ПЕНСИОНЕРКУ 
ДО СУИЦИДА

РЕГИСТРАЦИЯ 
БЕЗ СОГЛАСИЯ 
СОБСТВЕННИКА?

ЖЕНЩИН ВЛЕЧЕТ 
К МАЧО 
ПОД ВОЗДЕЙСТВИЕМ 
ПРОТИВОЗАЧАТОЧНЫХ

ШКОЛЬНИКИ 
ВЫЯВИЛИ 

«ЛИШНИЕ» 
ПРЕДМЕТЫ

Надежда БАБКИНА:

«Мне хочется 
нравиться 

мужчинам!»

P
E

R
S

O
N

A
 S

TA
R

S



ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК “МИР НОВОСТЕЙ”
Главный редактор - Н.А. Кружилин.
Первый зам. гл. ред. - А. В. Авдонин.
Зам. гл. ред.: В.П. Полевой, 
М.Н. Игуменова, С.А. Куцуляк.
Отв. секретарь - К.Л. Надбитова.
Учредитель: АНО “Редакция газеты “Мир новостей”.

Подписной индекс в объединенном каталоге 
“Пресса России”, том 1 - 31913

Фотоматериалы: 
Fotodom, Reuters,

РИА “Новости”, 
ТАСС, AFP, 

Photoxpress, 
Russian Look,
Global Look,

Personastars,
East News.

ЦЕНА В РОЗНИЦУ - СВОБОДНАЯ. 
Онлайн-подписка на сайтах.

Рукописи не рецензируются и не возвращаются.

За материалы, 
помеченные 

как “на правах 
рекламы”, 
редакция 

ответственности 
не несет.

Адрес редакции: 129090, Москва, 
Спасский тупик, дом 6, стр.1.
E-Mail: mirnov2000@mirnov.ru; тел. редакции: 8(499)975-25-31,
тел. рекламного отдела: 8(499) 975-22-50, 975-25-42, 
975-21-60, 975-23-27, 975-20-74; 
отд. распространения: 8(499) 975-22-03; 
PR-отдел:8(925)505-13-34, press@mirnov.ru; 
отд. подписки: 8(499)975-38-03;  
www.mirnov.ru

Использование 
опубликованных материалов 

без письменного разрешения 
редакции воспрещается. 

За точность фактов и 
достоверность информации 

ответственность 
несут авторы.

ОБЩИЙ ТИРАЖ 457 ТЫС. ЭКЗ.
ИНТЕРНЕТВЕРСИЮ ГАЗЕТЫ 

СМОТРИТЕ НА САЙТЕ WWW.MIRNOV.RU

16+ http://vipishi.ru или https://podpiska.pochta.ru

Рег. ПИ № ФС77-79705 от 27.11.20 в Федеральной службе 
по надзору в сфере связи, информационных технологий 
и массовых коммуникаций.
Отпечатано в ООО «Типография «КомПресс-Москва»
Адрес: 141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А.
Зак. №738. Время подписания: по графику - 21.00; фактически - 21.00.
Заказчик: ООО “Мир Новостей Дистрибьюшн”. 
Юридический адрес: 129272, г. Москва, Сущевский вал, д. 66

12(1421) 
17 марта 2021 года
www.mirnov.ru2 СОБЫТИЯ  ФАКТЫ  КОММЕНТАРИИ

ИННОВАЦИИ НА 
КРИВОЙ ТРОПЕ
Росказначейство, Росстат и Счетная палата 
сообщили, что расходы государства на 
инновационные институты развития в 
период с 2006 по 2020 год составили 
около триллиона рублей. И деньги эти 
фактически потеряны. Доля инновационной 
продукции на рынке не поднялась с 2011 
года и составляет 6%, хотя должна была 
достигнуть 25% по итогам 2020-го.

В начале 90-х, когда рулить российской 
экономикой стали либералы, они обхая-
ли все советское. И техника, дескать, была 
допотопная, и технологии устаревшие, и 
управленцы никчемные. Под этим предло-
гом в результате криминальной привати-
зации предприятия были отданы «новым 
русским», большинство из которых сумело 
лишь продать по дешевке мощные заво-
ды со всем оборудованием, организовав в 
опустевших цехах склады китайского шир-
потреба. Либералы оправдывались, что 
«расчищают площадки» для современного 
производства. Либо врали, либо сильно раз-
мечтались. 

В 2000-х в России стало модным слово 
«инновации», и представители либеральной 
мысли получили возможность проявить 
себя. Для них были организованы институ-
ты инновационного развития, в чьи задачи 
входило создание принципиально новых 
производств и технологий, способных под-
нять экономику России до уровня развитых 
стран.

Появились госкорпорации «Роснано», и 
ВЭБ.РФ, позже - небезызвестное «Сколко-
во». Плюс десятки новых структур, созда-
вавшихся под конкретные направления. В 
госкорпорации были закачаны сотни мил-
лиардов государственных средств, с такими 
подъемными, казалось бы, можно было и 
горы свернуть. Но не в сегодняшней РФ. 

Организация институтов развития с са-
мого начала пошла по кривой тропе. Их 
вывели из-под контроля не только обще-
ства, но и государства. Они получили пра-
во участвовать в проектах за рубежом, 
что создало возможности для вывоза ка-
питала из России, а в законодательстве 
не были предусмотрены механизмы от-
ветственности руководства за результаты 
деятельности.

Счетная палата обратила внимание на 
неэффективное и нецелевое расходова-
ние средств, заявив о скудном инвестиро-
вании бюджетных денег в «Роснано» и 
«Сколково», которые размещались на де-
позитах и почти не использовались. А ряд 
топ-менеджеров, «переосмыслив» постав-
ленные государством задачи, предпочитал 
заниматься «экспортом денег» вместо им-
порта технологий. То есть вкладывали сред-
ства в иностранные проекты.

Были раздуты оклады менеджеров ин-
ститутов развития. Средняя зарплата в 
«Роснано» и Российском фонде прямых ин-
вестиций составляла соответственно 642 и 
513 тыс. рублей, а средняя по конторам по-
мельче достигала 300 тыс. рублей в месяц. 
При практически нулевой отдаче!

Подобных фактов - огромная куча. На-
лицо родовая ущербность либерального 
менеджмента. И главные вопросы: кто те-
перь возместит налогоплательщикам раз-
базаренный триллион рублей и что будет 
с очередными сотнями миллиардов рублей, 
которые планируется направить в 2021-2023 
годах в институты развития?

Лаврентий Павлов

россиян заявили, что столкнутся с финансовыми трудностями менее чем через неделю 
после ухода с работы. Таковы данные опроса службы исследований кадрового агентства 
hh.ru. По мнению 20% респондентов, им хватит денег на две недели, еще 15% - на полтора 
месяца вперед. 11% участников опроса считают, что смогут позволить себе искать новую 
работу три месяца, а 4% надеются продержаться полгода. При этом, по данным Центра 
перспективных управленческих решений, только 41% россиян, потерявших работу из-за 
пандемии, смогли трудоустроиться вновь.

Проект был подго-
товлен в правительстве 
и передан господам де-
путатам, чтобы они одо-
брили его от имени своих 
избирателей. 

Эту патологию - «не 
хотел, но взял» - уже 
описали классики. «Зав-
хоз 2-го дома Старсобе-
са был застенчивый во-
рюга. Все существо его 
протестовало против 
краж, но не красть он не 
мог. Он крал, и ему было 
стыдно. Крал он посто-
янно, постоянно стыдил-
ся, и поэтому его хорошо 
бритые щечки всегда 
горели румянцем смуще-
ния, стыдливости, застен-
чивости и конфуза. Свет 
не видывал еще такого 
голубого воришки...» (И. 
Ильф, Е. Петров. «Две-
надцать стульев»).

Коррупция - зло миро-
вого масштаба, ее прак-
тикуют и с ней борются 
во всех странах. За ис-
ключением тех, где она 
стала основой государ-
ства. Хотя и там власти 
усиленно демонстриру-
ют непримиримость и 

праведный гнев. Но вот 
такого, чтобы чиновни-
ки это мздоимство де-
факто узаконили, свалив 
свои грехи на стихийные 
бедствия, тут же узако-
нив и отпущение этих 
грехов, - такого в мире 
надо еще поискать. Мы 
снова впереди планеты 
всей. Потому как, похо-
же, у наших властей осо-
бое отношение к этому 
злу.

Конвенция ООН про-
тив коррупции была 
принята в 2003 году и 
вступила в силу в дека-
бре 2005 года. Но власти 
РФ, публично одобряя 
этот документ, проявили 
чудеса изворотливости, 
чтобы его ключевая 20-я 

статья в стране не начала 
работать. Поскольку в 
этой статье «Незаконное 
обогащение» кирдык 
для мздоимцев: «...при-
знать в качестве уголов-
но наказуемого деяния, 
когда оно совершается 
умышленно, незакон-
ное обогащение, то есть 
значительное увеличе-
ние активов публичного 
должностного лица, пре-
вышающее его закон-
ные доходы, которое оно 
не может разумным об-
разом обосновать».

Если чиновник не мо-
жет с документами до-
казать, что его дворцы, 
яхты, огромные счета в 
банках приобретены за-
конно, он попадает под 

уголовную ответствен-
ность с возможной кон-
фискацией.

Сколько наших «го-
лубых воришек» смогли 
бы подтвердить закон-
ность своей собственно-
сти? И какими бы стена-
ми ни оградила себя эта 
публика от ответствен-
ности, все равно порой 
екнет: «А вдруг придут и 
спросят?!»

Поэтому и рождаются 
во власти невиданные за-
коны, точнее, индульген-
ции для берущих. Вроде 
как ураганом в карман 
надуло или с наводнени-
ем приплыло. Мы про-
должаем смешить мир.

Алексей Воробьев

ЦИФРА НОМЕРА

Эти 70 млн граждан 
- половина населения 
России - должны добро-
вольно сдать изображе-
ние лица и запись голоса. 
Биометрические данные 
поступят в цифровые 
базы подробнейшей пер-
сональной информации 
о каждом гражданине. 
Цифровая копия этого 
гражданина попадет в 

объятия заинтересован-
ных структур. Не только 
банков, государственных 
сервисов, правоохрани-
телей, но и мошенников, 
уже прочно обосновав-
шихся в цифровой сфере.

Гражданам обзвони-
лось жулье из «службы 
безопасности банка», вы-
могающее параметры 
банковской карты. Теле-

фон и Ф.И.О. узнавали 
через банковских клер-
ков. Если же криминал 
доберется до биометри-
ческих данных, красть 
деньги со счетов будет 
гораздо легче.

Но власти с пеной у рта 
проталкивают эту биоме-
трию, убеждая граждан, 
что будет гораздо удобнее 
обходиться без бумажно-
го паспорта (он кому-то 
мешает?), оформлять че-
рез ЕБС кредиты и т. д. 

Какими такими выго-
дами перекрываются воз-
можные риски «удален-
ных сделок» с личными 
счетами граждан? Пред-
ставители экспертного 
сообщества предупреж-
дают:

- всем гражданам Рос-
сии присваивается номер, 
на который будет сте-
каться вся информация о 
человеке с рождения до 
смерти;

- набрав личный номер, 
чиновник будет знать 
каждый ваш шаг, все со-
бытия вашей жизни, даже 
те, о которых вы бы хо-
тели забыть. И до конца 
жизни будут «просвечи-
вать» вас, например, для 
потенциального работо-
дателя, супруга и т. п.;

- при столь тоталь-
ном контроле человек 

из гражданина, личности 
превращается в управ-
ляемый винтик. Любого 
человека можно будет 
превратить в изгоя, от-
ключив одним нажатием 
кнопки его банковские 
карты. Если не впишется 
в «электронный поря-
док»... 

В реальности рисков 
и угроз от внедряемых 
«цифровыми» лобби-
стами технологий гораз-
до больше. И выглядят 
эти риски еще мрачнее. 
Например, создание не-
коего «электронного 
правительства», где на-
чальствовать будут уже 
не президенты, премьеры 
и парламенты, а менедже-
ры глобальных цифро-
вых компаний - без роду и 
племени, поклоняющиеся 
только Мамоне.

Граждане подсозна-
тельно все понимают и 
сопротивляются.

Потому российские 
бенефициары этого про-
екта хотят ускорить его 
реализацию с помощью 
административных мер, в 
том числе путем ограни-
чения удаленного доступа 
к ряду госуслуг, если не 
сдали биометрию. А это 
уже откровенный шан-
таж...

Павел Максимов

23%

СДАВАЙТЕ 
БИОМЕТРИЮ!
В Минцифры предложили активизировать сбор 
биометрических данных граждан. Захотелось 
за два года увеличить число записей в Единой 
биометрической системе (ЕБС) с нынешних 164 тысяч 
до 70 миллионов. 
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ИНДУЛЬГЕНЦИЯ ДЛЯ 
«ГОЛУБЫХ ВОРИШЕК»
Депутаты Госдумы одобрили в первом чтении законопроект, который освобождает 
чиновников, судей, прокуроров, военнослужащих и другие категории граждан 
от наказания за нарушение антикоррупционных норм, если оно произошло по не 
зависящим от госслужащих обстоятельствам.
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С 1 марта процеду-
ра техосмотра должна 
сопровождаться обяза-
тельным фотографи-
рованием машин, при-
бывающих на пункты 
техосмотра. Операторы 
обязаны заверить каж-
дую диагностическую 
карту электронной под-
писью. Затем вся инфор-
мация поступает в но-
вую систему - ЕАИСТО 
МВД. Учитываются так-
же данные геолокации: 
если она показывает, что 
техосмотр проводился 
на расстоянии больше 
15 метров от пункта ТО, 
полученная информация 
о машине учитывать-
ся не будет и владельца 
попросят пройти про-
цедуру еще раз. Таким 
образом, по задумке чи-
новников, пресекается 
деятельность мошенни-
ков, торгующих диагно-
стическими картами. До 
сих пор купить их можно 
было по цене от 600 до 
1500 руб лей.

В ночь на 28 фев-
раля старая система 
ЕАИСТО была за-
крыта, зато открылась 
новая, в модернизацию 
которой МВД вложи-
ло 80 млн рублей. Пока 
к системе подключал-
ся Дальний Восток, все 
было нормально. Но 
стоило «проснуться» 
столичному региону, 
электроника намертво 
зависла. Передать в си-
стему сделанные фото-

графии ни у кого не по-
лучалось, а оформление 
одной карты могло за-
тянуться на несколько 
часов. «За день по стране 
было оформлено око-
ло 800 диагностических 
карт, тогда как обычно 
в сутки ТО проходило 80 
тысяч машин», - заявил 
глава Союза операторов 
техосмотра Максим Бур-
дюгов.

Стало понятно, что 
транспортную отрасль 
ждет коллапс: оставши-
еся без диагностической 
карты водители просто 
не смогут купить по-
лис ОСАГО. А езда без 
страховки наказывается 
штрафом 800 рублей.

Впрочем, провал ре-
формы признали еще 
за несколько дней до 
вступления в силу но-

вых правил. Дело в том, 
что система техосмотра 
фактически перешла в 
интернет. Купить диагно-
стическую карту в при-
дачу к полисам ОСАГО 
можно было не от-
ходя от компьютера, 
где виртуально «про-
веряли» исправность 
автомобилей.

«Большинство 
владельцев в прин-
ципе забыло, что зна-
чит проходить техос-
мотр реально. Как 
правило, в последние 
годы он благополучно 
приобретался вместе с 
полисом ОСАГО», - от-
метил вице-президент 
Национального союза 
автомобилистов Ян Хай-
цеэр. При этом матери-
альная база для осмотра 
в реале стала ненужной, 

и многие компании от 
нее попросту отказались.

«Это привело к тому, 
что проверить автомо-
биль как положено - с 
осмотром и изучением 

его технического состо-
яния - стало просто не-
где. Поэтому поправки в 
соответствующий закон, 
обязывающие операто-
ров техосмотра направ-
лять в информационную 
систему техосмотра фо-
тоснимки проверяемого 

автомобиля с геолока-
цией, застали всех вра-
сплох», - говорит адвокат 
Сергей Радько.

В результате приня-
то странное решение: 
вступление в силу новых 
правил техосмотра не 
отложено, но действие 
старых диагностических 
карт было продлено на 7 
месяцев, то есть до 1 ок-
тября 2021 года.

При этом непонятной 
остается судьба автовла-
дельцев, у которых этой 
карты в принципе нет. 
Речь идет о собственни-
ках новых автомобилей, 
купленных в 2018 году. 
До сих пор они не обя-
заны были проходить 
техосмотр, но как толь-
ко машине исполнится 
4 года, полицейские тре-
буют прохождения этой 
процедуры. Таким об-

разом, автомобилистам 
все-таки придется обра-
титься на пункты ТО для 
прохождения осмотра 
по новым правилам. Но 
соблюсти их операторы 
не в состоянии, так как 
система не работает. Без 
диагностической карты 

не получится законно 
купить полис ОСАГО. 
Получается, люди про-
сто вынуждены будут 
ездить без страховки, 
рискуя попасть на новый 
штраф. Таких автовла-
дельцев в стране почти 
2 миллиона.

Что произойдет через 
7 месяцев? По мнению 
многих экспертов, неиз-
бежным будет повыше-
ние тарифов на техос-
мотр. Вице-президент 
Национального автомо-
бильного союза Антон 
Шапарин заявил, что 
следует ожидать увели-
чение цен до 3 тысяч руб-
лей. Это связано с тем, 
что предпринимателям 
придется закупать новое 
оборудование, а также 
проводить его наладку. 
Сумма необходимых 
вложений составляет до 

нескольких миллио-
нов рублей. Пример-
но 30% операторов 
не потянут такие рас-
ходы и уйдут с рынка. 
Остальные в срочном 
порядке попытаются 
наладить работу обо-
рудования, но, так как 
быстро это сделать не 
получится, в сентябре 

могут в очередной раз 
перенести сроки ввода 
новых правил. Для того 
чтобы провести техни-
ческое переоснащение, 
бизнесу потребуется до-
полнительно не меньше 
полугода.

Наталья Пуртова

Реформа техосмотра 
началась с провала
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Замечания экспертов касаются также ограничения геолока-
ции в 15 метров. Далеко не во всех населенных пунктах есть 
устойчивый сигнал интернета, а в условиях плотной городской 
застройки он может вообще пропадать. Поэтому электроника 
будет работать с грубой погрешностью, и система снимки про-
сто не зарегистрирует. В Минтрансе уже признали эту пробле-
му и заявили, что рассмотрят возможность смягчения требо-
ваний к точности координат к сентябрю 2021 года.

В первый день марта в России 
стартовала реформа техосмотра 

автомобилей. Теоретически 
она должна навести порядок 

на рынке, но на практике 
беспорядка стало еще больше. 

Практически все эксперты 
заявили о грандиозном провале 

нововведения.

А.
 К

Р
Я

Ж
ЕВ

/Р
И

А 
Н

О
В

О
С

ТИ

На днях депутат Госдумы Анатолий Выборнов предложил 
наказывать за «искусственное создание панического 

спроса на базовые группы продуктов» и «распространение 
умышленных ценовых фейков». Если проще, требует 

сажать тех, кто врет, что завтра еда в стране будет дороже, 
чем сегодня, а послезавтра - еще дороже. 

Речь идет об уголовной от-
ветственности за искусствен-
ное создание панического 
спроса на базовые группы 
продуктов (мясо, рыбу, яйца, 
сахар, масло и т. д.) и распро-
странение умышленных цено-
вых фейков, провоцирующих 
резкий скачок цен на эти то-
вары. Спекулянты и недобро-
совестные торговцы нередко 
сеют панику, распространяя 
фейки с целью создать ажио-
таж на товар, а затем подни-
мают на него цены, объясняя 
подорожание сумасшедшим 
спросом, уточняет автор. 

В бумаге, написанной пар-
ламентарием, предполага-
ется дополнение в ст. 185.3 
УК РФ «Манипулирование 
рынком»: «Публичное рас-
пространение заведомо лож-

ной общественно значимой 
информации об изменении 
розничных цен на отдельные 
виды социально значимых 
продовольственных товаров 
первой необходимости». Там 
предусмотрены штрафы для 
физических лиц от 200 тыс. до 
500 тыс. рублей или лишение 
свободы на срок до трех лет, а 
для юридических лиц - от 500 
тыс. до 800 тыс. рублей.

Сей продукт депутатского 
ума как в капле воды отража-

ет большинство особенностей 
сегодняшнего российского 
законотворчества. Прежде 
всего документ очень напо-
минает срочный отклик на 
публикацию в СМИ. Действи-
тельно, сообщения о росте цен 
на продукты первой необхо-
димости посыпались в послед-
нее время, как из мешка, при-
чем отнюдь не из анонимных 
источников.

«Согласно Росстату, с на-
чала года куры охлажденные 
и мороженые подорожали на 
8,1 процента, то есть заметно 
выше общей инфляции...» 

«Возник дисбаланс спроса 
и предложения, на который 
наложились объективные 
факторы повышения издер-
жек производства, отсюда и 
рост цен», - отметил старший 
аналитик компании Forex 
Optimum Александр Розман.

«Рассчитывать на сни-
жение цен вряд ли стоит, 
- утверждает доктор эконо-
мических наук Игорь Нико-
лаев. - В конце прошлого года 
президент в ультимативном 
порядке потребовал стаби-
лизации стоимости макарон 
и растительного масла, по-
дорожавших чуть ли не в 3-4 
раза, и правительственными 
регуляторами было предпи-
сано заключение соглашения 
с аграриями. Торговцы сдела-
ли выводы: стоимость этих 
товаров прекратила рост. 
Между тем другие продукты 

питания, в том числе мясо кур 
и яйца, напротив, выросли в 
цене». 

Какое воображение надо 
иметь, чтобы представить 
указанные источники - и по-
давляющее большинство 
других - распространителями 
фейков?! 

Цены в России, как извест-
но, знают лишь один путь 
- вперед и вверх. Любые пес-
симистические прогнозы по 
поводу продовольственной 
инфляции почти гарантиро-
ванно сбываются.

Хотя... Уже не первый год 
эксперты отмечают, высчи-
тываемый Росстатом рост 
общей инфляции в 4-5% в 
реальности значительно от-
стает от подорожания основ-
ных продуктов. Порой в два 
и более раз. Публикуемая 
государственными органами 
статистика, мягко говоря, лу-
кавит: например, по оценке 
исследовательского холдин-
га «Ромир», только в январе 
инфляция вдвое обогнала 
правительственные оценки, 
вплотную достигнув 
отметки в 11%. 

По мне-
нию руко-
водителя 
аналити-
ческого де-
партамента 
AMarkets 
А р т е м а 
Деева, зна-

чительное различие между 
официальными данными и не-
зависимыми исследованиями 
о росте цен в нашей стране 
уже давно никого не удивля-
ет: «Все дело - в методах под-
счета. Сотрудники Росстата 
оценивают инфляцию на ос-
новании ценников на базовые 
продукты питания»... которые 
лихо рисует ретейл.

Так, может, депутат Выбор-
нов решил записать в «фей-
кисты» начальство Росстата 
или хозяев торгсетей - и под 
статью тех и других?! А как 
иначе обуздать злодеев? Как 
отделить их от тех, кто про-
гнозирует верой и правдой? 
Ждать момента, когда сбудет-
ся не сбудется? Если взлетят 
цены, значит, накаркал, спро-
воцировал - на три года!

А вдруг подешевеет про-
дукт - это тоже фейк? И в 
тюрягу предсказателя?! Ко-
роче, куда ни кинь - сажать в 
любом случае. Такое нынче 
законотворчество в Госдуме. 

Но самое смешное, что и в 
верхней палате - Совете Феде-

рации, и в Федераль-
ной антимоно-

польной службе 
отдельные дея-
тели уже успе-
ли поддержать 
проект о про-
дуктовых фей-
ках.

Григорий 
Алексеев

Куда ни кинь - 
всюду фейк
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В конце 2017 года группу ди-
пломатов из посольства США в 
Пекине, занимающихся вопро-
сами здравоохранения и науки, 
пригласили на презентацию но-
вого исследования китайских 
ученых. Среди авторов этого 
исследования были ученые из 
Уханьской лаборатории, в то 
время сотрудничавшей с амери-
канскими Национальными ин-
ститутами здоровья. Из бюдже-
та США выделили деньги на ряд 
проектов в Ухани, американцы 
фактически полностью финан-
сировали работу китайских ис-
следователей с коронавирусами. 

Как пишет Джош Рогин, аме-
риканских дипломатов больше 
всего заинтересовало известие 
о том, что были открыты три 
новых коронавируса с уникаль-
ными свойствами. Они распо-
лагали протеиновыми шипами, 
что позволяло подсоединяться 
к рецептору АСЕ2 в легких че-
ловека, и представляли особую 
опасность для людей. 

Когда американцы явились 
на встречу с сотрудниками ла-
боратории, то были пораже-
ны обеспокоенностью китай-
ских ученых. Первым делом 
те объявили о нехватке под-
готовленного должным обра-
зом технического персонала, 
чтобы обеспечить безопас-
ность работы лаборатории.

«Нужно очень многое сде-
лать, чтобы довести безопас-
ность лаборатории до требу-
емых стандартов», - написали 

дипломаты в депеше в Госде-
партамент. Один из них расска-
зал Рогину, что они специально 
не стали засекречивать это 
сообщение, чтобы как можно 
больше людей ознакомились с 
его содержанием. Но напрасно 
они ждали из Госдепа реакции 
на эту угрозу. Бюрократы из 
президентской администрации 
похоронили его в кипе других 
посланий. Ответа в Пекине не 
дождались. А в 2018 году от-
ношения США с Китаем ос-
ложнились, и дипломаты по-
теряли доступ в лабораторию. 
Впоследствии госсекретарь 
М. Помпео пришел в ярость, 
когда узнал, что дипломаты 
слили информацию Рогину. 

История с нынешней панде-
мией началась еще в октябре 
2014 года, тогда президент США 
Барак Обама наложил морато-
рий на эксперименты, которые 
искусственным образом увели-
чивали вирулентность опасней-
ших патогенов. Ведь утечки ви-
русов случались даже из самых 
надежных лабораторий.

Но Уханьская лаборатория 
демонстративно продолжа-
ла опасные эксперименты. 

Местные ученые заявили, что 
«эти исследования были на-
чаты до того, как правитель-
ство США ввело мораторий». 
Китайцами было запрошено 
разрешение на продолже-
ние этих исследований, и оно 
было одобрено Департамен-
том здравоохранения США.

В июле прошлого года по-
явилась мало кем замеченная 
информация о том, что ранее 
в Пекинской лаборатории 
создали генетически моди-
фицированных мышей, чьи 
легкие имели характеристи-
ки человеческих, в частности 
рецепторы АСЕ2, к которым 
присоединяется коронавирус. 
Эксперты пришли к выводу, 
что эксперименты на таких 
мышах проводились в Китае 
еще до вспышки заболевания. 

Высокопоставленный пра-
вительственный чиновник ска-
зал Рогину, что факты, вскрыв-
шиеся сегодня, являются лишь 
малой частью работы, которая 
велась в лабораториях Ухани 
и Пекина, где разворачивались 
беспрецедентно опасные игры 
с коронавирусом и генетически 
модифицированными мышами. 

В политическую борьбу 
на континенте вступила 
еще одна организация, 

жестко выступившая 
против использования 

в Европе российской 
вакцины. Это дала о себе 

знать находившаяся в 
тени, созданная запад-

ными кураторами струк-
тура - организация «Ев-

ропейские ценности». 

Ее разместили в Праге для 
борьбы за умы граждан Евро-
пы, и прежде всего на Восто-
ке. Сегодня она пытается со-
рвать процедуру разрешения 
на применение «Спутника V», 
под ее нажимом ушел в от-
ставку министр здравоохра-
нения Словакии Марек Край-
чи, согласившийся закупить 
российскую вакцину.

«Европейские ценности» 
потребовали от премьер-ми-
нистра Чехии Андрея Бабиша 
отказаться от «Спутника V» 
до тех пор, пока вакцина не 
будет одобрена Европейским 
медицинским агентством. 
Но даже если вакцину одо-
брят, организация продолжит 
борьбу против ее внедрения 
как с «политическим инстру-
ментом влияния России». 

Прага давно стала местом 
сосредоточения всевозмож-
ных антироссийских органи-
заций, перебазировавшихся 
сюда после распада соцлагеря 
из Западного Берлина. Она 
превратилась в поле неогра-
ниченной деятельности раз-
ведслужб США, американская 

агентура полюбила старинный 
туристический город, где была 
постепенно внедрена в самые 
разные организации. Недаром 
в Праге располагается штаб-
квартира ЦРУ, и сюда из Мюн-
хена переехали американские 
средства психологической вой-
ны - «Радио Свободная Евро-
па» и «Радио Свобода». Чехия 
превратилась в оперативную 
базу ЦРУ в Европе.

Пражский мозговой центр 
«Европейские ценности» был 
создан в 2005 году. Среди глав-
ных направлений его деятельно-
сти - сближение Чехии с геопо-
литическим Западом. Сегодня 
«Европейские ценности» пре-
вратились в идеологическую по-
лицию, которая «уничтожает» 
тех, кто высказывает расходя-
щуюся с генеральной линией 
Евросоюза и США точку зре-
ния. Были причесаны почти все 
СМИ Чехии и Словакии, из ко-
торых убрали «вредные темы». 

Организация занялась ин-
формированием об «операци-
ях русской дезинформации», 

она устанавливает политиче-
ских деятелей, симпатизиру-
ющих России. На днях ею был 
составлен список всех запад-
ных представителей, высту-
павших по каналу RT. Поли-
тиков и публичные фигуры, 
которые, по мнению идеоло-
гической полиции, поддержи-
вают нынешнее российское 
правительство, клеймят как 
сторонников Путина и блоки-
руют все их публикации. 

В 2015 году «Европейские 
ценности» были представле-
ны как движение по внедре-
нию в Европе либеральной 
демократии вне связей с поли-
тическими партиями. Однако 
список спонсоров показывает, 
что организация финансиру-
ется из бюджета ведущих за-
падных государств, деньги ей 
перечисляют находящиеся в 
Праге посольства Великобри-
тании, США, Нидерландов, 
Израиля, Европейская комис-
сия, в спонсоры пропагандист-
ской войны записалось даже 
украинское посольство.

Материал подгтовил Николай Иванов

Прага превратилась 
в оперативную базу ЦРУ 

Америка породила 
ядерного монстра
В эти дни американцы замирают от 
упоительного ужаса из-за нового, пере-
полненного спецэффектами боевика о 
монстре Годзилле. Однако мало кто из 
зрителей знает о трагедии, породившей 
легендарного монстра. И она постраш-
нее любого фильма ужасов.

На рассвете 1 марта 1954 года небо над огром-
ным пространством между Гавайскими остро-
вами и Филиппинами озарила яркая желтая 
вспышка. Рыбаки японских рыболовных трауле-
ров, находившихся в этом районе Тихого океана, 
выбежали на палубы. Затем вспышка преобра-
зовалась в огромный зонт, несколько минут он 
светился оранжевым, красным, пурпурным заре-
вом. Никто из них не подозревал, что находит-
ся в зоне детонации американской водородной 
бомбы в тысячу раз мощнее той, что сбросили 
на Хиросиму. 

Под впечатлением от этого события японский 
кинорежиссер Иширо Хонда и создал в 1954 году 
первый фильм о Годзилле - ядерном мутанте, вос-
ставшем из моря и своим дыханием распростра-
нявшем радиацию. 

Сейчас американцы делают все, чтобы не на-
поминать о чудовищном испытании на райском 
тихоокеанском атолле Бикини. Это был ответ 
США на испытания первой водородной бомбы в 
СССР.

Но американские военные ученые просчи-
тались. Как пишут британские историки Марк 
Слэттери и Дэвид Лиф, из-за непредвиденной 
химической реакции взрыв оказался в два с по-
ловиной раза мощнее расчетного показателя. 
Площадь в сто квадратных миль была засыпа-
на радиоактивными осадками. Район поражения 
был в восемь раз больше, чем ожидалось.

Смертельное поражение получили десятки 
тысяч рыбаков и жители трех островов. Ча-
стицы радиоактивного пепла покрыли палубы 
сотни с лишним кораблей, они проникали в нос, 
глаза, рот. США отказались брать на себя ответ-
ственность за ядерную катастрофу. А пострадав-
ших рыбаков они назвали советскими шпионами, 
якобы следившими за испытанием бомбы.

Тогда И. Хонда и придумал радиоактивное чу-
довище, разбуженное водородной бомбой и от-
правившееся мстить людям. Оно стало образом, 
воплотившим в себе ядерную угрозу. В США 
показали лишь сильно отредактированную вер-
сию этого фильма. В 1998 году Голливуд создал 
своего Годзиллу, но только порожденного фран-
цузскими ядерными испытаниями 60-х годов. 
Американцы не хотели вспоминать о радиоак-
тивном загрязнении Маршалловых островов и 
чудовищном заражении обширного региона Ти-
хого океана. До сих пор, по данным ученых Ко-
лумбийского университета, содержание плуто-
ния на некоторых островах в тысячу раз выше, 
чем в зоне Чернобыльской АЭС.

Как готовилась пандемия
Вышла в свет сенсационная книга обозревателя 
Washington Post Джоша Рогина «Хаос в Поднебесной: 
Трамп, Си и битва за ХХI век». Автор рассказывает, 
как в лаборатории Ухани проводились рискованные 
эксперименты по созданию опасных коронавирусов.
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Институт прогрессивного 
образования поинтере-
совался у учеников 8-11-х 
классов, какие предме-
ты они бы исключили из 
школьной программы. В 
черный список старше-
классников попали ОБЖ, 
астрономия и еще девять 
дисциплин.

В опросе приняли участие 
более 1700 школьников из 
74 регионов страны. Понят-
но, что их ответы не могут 
считаться точкой зрения 
всех старшеклассников Рос-
сии, но мнение респондентов 
все же говорит об опреде-
ленном тренде, настроении 
учащихся и помогает вы-
явить системные проблемы 
российского образования.

Предметные 
аутсайдеры

На первое место по «не-
нужности» школьники поста-
вили ОБЖ. 69% из них счита-
ют, что основы безопасности 
жизни не дают практических 
навыков по выживанию/
безопасности и проводятся 
формально. 57% респонден-
тов уверены, что технология 
- бесполезный, скучный и не-
нужный предмет, а его разде-
ление на мужскую и женскую 
программы уже неактуально. 
38% против астрономии, ко-
торая «сложная и не приго-
дится в жизни», а из-за того, 
что вопросы религии - слиш-
ком личная тема, 28% не же-
лают видеть в расписании ос-
новы религиозной культуры. 
17% без объяснения причин 
выступают против краеве-
дения, 15% - против музыки 
и рисования, а 10% назвали 
черчение предметом, кото-
рый мешает готовиться к ос-
новным экзаменам. 

- Современные школьни-
ки более практичны, наце-
лены на результат и менее 
инфантильны, чем предыду-
щие поколения. Основным 
критерием для определения 
школьниками нужности или 
ненужности предмета стало 
«пригодится или не приго-
дится в жизни», а попадание 
предметов в аутсайдеры 
скорее связано с качеством 
и методиками преподавания, 
чем с их реальной значи-
мостью, - прокомментирова-
ла директор Института про-
грессивного образования 
Анна Маркс.

То, что дети стали бо-
лее прагматичными и им 
важна реальная 
значимость пред-
метов, - это плюс. 
Но многие учени-
ки сегодня рассуж-
дают так: «Зачем 
мне эти предметы, 
если я их не сдаю 
как ОГЭ и ЕГЭ?» 
При этом мало кто 
из учеников понимает, что 
именно разнообразие пред-
метов позволяет получить 
системные представления 
о мире в целом, развить ло-
гику и мышление. Чтобы 
иметь красивое тело, нуж-
но тренировать его. Чтобы 
иметь «красивый» ум, нужно 
тренировать мозги. Качая 
пресс, мозги не накачаешь. 
Возможно, теорема Пифа-
гора, инфузория-туфелька 

и логарифмы практически 
в жизни и не пригодятся, но 
то, что знания о них натре-
нируют мозг, - без сомнения. 
Хочется думать, что в глу-
бине души старшеклассни-
ки все же понимают это. 

Есть также подозрение, 
что многие ненужные, по 
их мнению, предметы попа-
ли в черный список только 
потому, что преподавались 
неинтересно. О какой тех-
нологии может идти речь, 
если во многих школах уже 
нет ни столярки, ни пли-
ток, ни швейных машин и 
семиклассники отсижива-
ют внесенный в расписание 
урок, клея и раскрашивая 

открытки? То же самое с 
ОБЖ. Что на этом уроке 
можно изучать на протя-
жении нескольких лет? Ос-
новы псевдопатриотизма? 
Автомат учитель - военный 
в отставке научит собирать-
разбирать, а как помочь че-
ловеку, который подавился, 
вряд ли. Астрономию, к сло-
ву, вполне можно встроить в 
физику и за куда более ко-
роткий срок получить пред-

ставление о Вселенной, а 
заодно усвоить, что Солнце 
не вращается вокруг Земли, 
а планеты Хирон не суще-
ствует.

Они хотят 
адекватной 
замены

- К большинству пред-
метов, которые учащиеся 
захотели убрать из про-
граммы, сами школы от-
носятся как к маловажным 
и второстепенным. Напри-
мер, в начальной школе не 
хватает учителей рисования 
и эти обязанности вешают 
на классного руководите-

ля. В целом для млад-
шеклассников такие 
дисциплины нужны, 
ведь немногие дети в 
этом возрасте могут 
целый учебный день 
концентрироваться 
на письме или счете - 
технология, музыка и 
рисование помогают 

им переключиться на дру-
гую сферу деятельности. 
Предмет основы религи-
озных культур и светской 
этики четвероклассники, 
конечно, вообще всерьез не 
воспринимают. Оценка по 
этой дисциплине не ставит-
ся, и вникать в пройденный 
материал для большинства 
ребят нет резона, - считает 
учитель начальных классов 
Наталья Полянская.

Давайте признаемся, 
каждый из нас, учась в 

школе, какой-то пред-
мет считал ненужным 
для себя лично. Кто-то 
фанател от урока музы-

ки, а кто-то терпеть не 
мог, кто-то обожал физру, 
но хотел улизнуть с рисо-
вания. Все эти «нравится 
не нравится» не означают, 
что из программы нужно 
исключить нелюбимые 
предметы. Этак можно до-

говориться до того, что и 
математика ни к чему, ког-
да смартфон все посчитает, 
да и география не нужна, 
ведь такси, поезд и самолет 
доставят, куда захочешь. И 
все же сделать отдельные 
дисциплины факультатива-
ми или изучать их в специ-
ализированных классах, как 
предлагают некоторые учи-
теля, - идея вполне разумная. 
Вопрос в том, что в нашей 
неповоротливой системе об-
разования проще вообще 
ничего не менять и плыть по 
течению, чем исправить по-
ложение, которое, похоже, 
не устраивает ни учеников, 
ни учителей.

Примечательно, что по 
итогам исследования оказа-
лось, что почти 94% ребят хо-
тели бы иметь возможность 
влиять на формирование 
школьной программы, исхо-
дя из своих перспектив. Зано-
ся в список «ненужных» одни 
предметы, ученики готовы 
внести в сетку расписания 
другие. Треть школьников 
считает нужным добавить в 
программу половое воспи-
тание (63%) и программиро-
вание, так как информатика 
такого навыка не дает (30%). 
19% были бы рады видеть в 
расписании основы предпри-
нимательства и менеджмен-
та, а лидерами «рейтинга 
нужных предметов» у учени-
ков стали психология (44%) 
и финансовая грамотность 
(41%). Респонденты из школ 
уверены, что психология по-
могла бы им разобраться в 
себе, найти общий язык со 
сверстниками и родителями, 
преодолеть комплексы, а 
финансовая грамотность на-
учила бы разбираться с пла-
тежками за ЖКУ, оплатой на-
логов и со страховкой.

Елена Казанцева

А.АЛЕКСАНДР/АГЕНТСТВО «МОСКВА»

  ШКОЛЬНИКИ ВЫЯВИЛИ 
«ЛИШНИЕ» ПРЕДМЕТЫ

Возможно, теорема Пифагора, инфузо-
рия-туфелька и логарифмы практиче-
ски в жизни и не пригодятся, но то, что 
знания о них натренируют мозг, - без со-
мнения. 
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Новая жизнь
Многие считают, что по-

ставленная на коммерче-
ские рельсы система вы-
трезвления несет большую 
угрозу для всего населения 
страны. Зная шустрость на-
ших предпринимателей и 
готовность органов право-
порядка к получению доли 
в прибыли от этой деятель-
ности, несложно предполо-
жить, что каждый человек, 
пропустивший рюмочку и 
вышедший на улицу, рискует 
оказаться в этом богоугод-
ном заведении.

Полиция, разумеется, бур-
но протестует против этих 
предположений. Только 
что появился специальный 
приказ по МВД, который 
регламентирует порядок и 
правила «госпитализации» 
подвыпивших клиентов. Ин-
тересующая нас тема рас-
крыта в этом приказе так: 
помещать в вытрезвители 
будут граждан, находящих-
ся в общественных местах 
в состоянии алкогольного, 
наркотического или иного 
токсического опьянения и 
утративших способность са-
мостоятельно передвигаться 
или ориентироваться в окру-
жающей обстановке. Туда же 
будут доставлять нетрезвых 
граждан и из домов и квар-
тир. Но только в том случае, 
если есть основания пола-
гать, что они могут причи-
нить вред жизни и здоровью 
окружающим или нанести 
ущерб имуществу. Приказ 
разрешает полицейским 
привозить в вытрезвители 
граждан без их согласия.

Не правда ли, вопросы 
остаются. Кто будет опреде-
лять уровень, пардон, «спо-

собности передвигаться» или 
возможность «причинения 
вреда»? А как далеко может 
распространяться разреше-
ние пренебрегать «согласи-
ем» граждан - неужели до 
наручников? В общем, судя 
по всему, разговор только на-
чинается...

Полторы тысячи 
за ночь

А теперь перей-
дем к техническим 
вопросам. Как вы 
уже догадались, до-
ставлять в вытрез-
вители подгулявших 
граждан с улиц бу-
дут полицейские. То 
есть привезли, при-
вели в чувство, дали 
проспаться - наутро 
оплати полученную 
услугу по прейску-
ранту. Предпола-
гается 1,5 тысячи 
рублей за ночь. В ре-
гионах с зарплатами 
12-15 тысяч рублей в 
месяц удовольствие, 
прямо скажем, не из 
дешевых.

Продолжаем наши во-
просы. Вытрезвители будут 
принимать всех или только 
платежеспособных? Будут 
ли принимать туда бомжей и 
прочих маргиналов, которых 
в нашей стране, к сожалению, 
великое множество? Они по 
рублю на бутылку в обще-

ственных 
м е с т а х 
стреляют. 
Ну какие у 
такого пол-
торы тысячи 
за ночь в вы-
трезвителе?

- В СССР вытрезвите-
ли были бесплатными, 
однако система содержа-
ла множество коллизий, 
- дает справку Ольга Ко-
ротина-Гессе, медицин-
ский психолог-эксперт 
высшей категории, науч-
ный сотрудник института 
им. В.П. Сербского. - Во-
первых, вытрезвители 
«давали план». Если он 
горел, дружинники бра-
ли первых попавшихся, 
от которых чуть-чуть по-
пахивало. Зато когда они 
перевыполняли план, 
им выдавали в качестве 
поощрения не только 
денежную премию, но 
и... талоны на спирт-
ное. Присутствовала и 
коррупционная схема. 

Скажем, чтобы гражданину, 
переночевавшему в вытрез-
вителе, не направили позор-
ную бумагу по месту работы, 
можно было «договориться» 
с начальником. Сумма этого 
самого «договориться» со-
ставляла 30-50 рублей. В за-
висимости от аппетитов на-
чальника. 

Правила игры
Велико опасение, что воз-

рожденная система 
вытрезвителей ре-

инкарнируется со 
всеми худшими 
качествами со-
ветских. К при-
меру, вытрез-
витель, теперь 
официально 
к о м м е р ч е -

ский, действи-
тельно может 

предложить по-
лицейским «под-

заработать»: процент 
за каждого доставленного 
гражданина под мухой, обя-
зательно приличного. Так как 
«неприличные» заплатить не 
смогут. Кого и каким образом 
будут «задерживать»?

Одно дело - человек в 
ресторанчике, например, 
душевную тоску заливает, 
переоценил свои силы и на 
ногах не стоит. Для такого 
вытрезвитель - спасение, 
иначе и ограбить могут, и 
убить или под машину по-
падет... И другое - гражданин 
слегка подшофе, никого не 
трогает, идет целенаправ-
ленно домой. Но в случаях 
особого рвения полицейских 
шансы оказаться в вытрез-
вителе у обоих примерно 
одинаковые.

Виктория Катаева

Скандально известная в 
мире, эта выставка работает 
уже четверть века, ее видели 
в 35 странах более 50 мил-
лионов человек. Теперь при-
валило счастье и россиянам, 
экие мощи приехали! Детям 
и подросткам, говорят, обе-
щана скидка при посещении, 
а то ведь потом на успокаи-
вающие таблетки придется 
тратиться родителям после 
таких зрелищ.

Вообще в мире труполю-
бие признано психической 
болезнью, а некрофилия (в 

особенности глумление над 
покойниками) так и вообще 
почти везде карается уго-
ловным кодексом. Ведь для 
серийных убийц и маньяков 
всех типов нет ничего слаще, 
чем мертвое человеческое 
тело. А тут, пожалуйста, пла-
тите, люди добрые, и любуй-
тесь, изучайте для... 

Для чего?
Конечно, психически не-

здоровому человеку все это 
как коту - масленица, а за-
ботливо вскрытые трупы 
ему посмотреть не отвра-

тительно, а вполне себе на-
слаждение.

Но ведь у нас в стране 
теперь карается все, мало-
мальски отступающее от 
«правильной линии партии», 
моральности требуют от нас 
даже в интернете.

А выставлять десятки «ше-
девров расчлененки» в столи-
це России - это что же, апофе-
оз морали?

Или экскурсоводы этой, 
с позволения сказать, «вы-
ставки» будут рассуждать 
о природной человеческой 
любознательности, о по-
мощи в постижении неких 
научных истин? Да еще ска-
жут: мол, школьникам помо-
жет в изучении основ биоло-
гии и физиологии человека? 
Мало, дескать, им муляжей в 
школе и анатомических ат-
ласов?

Конечно, в натуральном 
виде увидеть кишки, половые 
органы в разрезе, мочевой пу-
зырь и селезенку с печенью 
- просто «мечта подростка», 
если он с детства живет в семье, 
скажем, Ганнибала Лектера. 
Но таких, к счастью, единицы 
на миллионы. А остальным?

Конечно, есть принцип «не 
нравится - не смотрите, не хо-
дите, не читайте» и т. д. Но он 
применим далеко не везде и не 
всегда. Сейчас остро дискути-
руется тема: а можно ли пока-
зывать по центральным теле-
каналам скопинского маньяка, 
по сути, рекламировать его и 
его преступные извращенные 
делишки? Для нормальных 
людей здесь нет дилеммы, как 
и в случае с выставкой расчле-
ненки. Но создается ощуще-
ние, что кое-кому с большими 
деньгами и связями выгодно 

растлевать общество, отвле-
кать нас от насущных социаль-
ных проблем, не говоря уж о 
политике...

И если применять принцип 
«не нравится - не...», то тогда 
получается, что можно вы-
ставлять, например, трупы 
после аварий! А что? Там ведь 
любопытные конфигурации 
изувеченных тел возникают, 
скручиваются... Или трупы 
известных маньяков и на-
сильников, серийных убийц. 
Вот завещает скопинский 
маньяк свое тело государству, 
науке и давайте его в музее, 
что ли, выставим: интересно 
же, все психопаты страны ва-
лом повалят, только успевай 
кассу снимать!

«Единственная польза от 
трупной выставки могла бы 
быть, если бы на выходе по-
сетителей опрашивали, по-
нравилось или нет? Человек, 
который скажет, что ему по-
нравилось, должен быть не-
медленно взят на учет», - пи-
шут сегодня СМИ, и с ними 
нельзя не согласиться.

Евгений Малякин
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ВЫТРЕЗВИТЕЛЬ 
СПАСЕНИЯ?! 
Мы уже писали о том, что в России 
возрождают систему вытрезвителей, 
за пребывание в которых с посетите-
лей будут брать деньги.

Прямая речь
На вопросы читателей отвечает Ма-

рия БАСТ, председатель Ассоциации ад-
вокатов России за права человека. 

- Может ли гражданин оспорить свое за-
держание и помещение в вытрезвитель? 

- Конечно, такое право есть всегда. 
- Как вести себя человеку, если его 

забирают в вытрезвитель, а он не счита-
ет себя пьяным?

- Ему необходимо потребовать на месте 
провести освидетельствование и тестиро-
вание, при отрицательных результатах за-
держивать его не имеют права. А после вы-
трезвителя можно обратиться в суд. Если 
помещение человека в вытрезвитель при-
знают незаконным, он сможет получить де-
нежную компенсацию.

ПОСОБИЕ ДЛЯ ПОТРОШИТЕЛЕЙ
В Москве - выставочный праздник для некрофилов и 
потрошителей всех мастей. Множество вдоль и по-
перек расчлененных и кое-как забальзамированных 
трупов привезли к нам из Германии, они открыты для 
всеобщего обозрения. 
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Кстати!
В настоящее время 

вытрезвители заимели 
уже 22 региона. Они есть в 
Ижевске, Саранске, Тамбо-
ве, республиках Коми и Та-

тарстан, работают как на 
базе медицинских, так и 

на базе социальных 
учреждений.
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Бывший любовник не 
сумел отсудить у сво-
ей экс-возлюбленной 
потраченные на нее 
деньги.

Разрыв семейной пары 
или пары любовников обыч-
но сопровождается харак-
терными комментариями. 
Со стороны женщины зву-
чит, как правило, нечто типа 
«я отдала этому гаду лучшие 
годы». А со стороны мужчи-
ны нередко доносятся фра-
зы на тему, мол, «вывернула 
все мои карманы». В послед-
нем случае, как, впрочем, и в 
первом, восстановить утра-
ченное невозможно. Одна-
ко есть в России смельчаки, 
которые решаются на, каза-
лось бы, немыслимое…

В волжском городке Пе-
тровск мужчина через суд 
попытался вернуть себе 77,4 
тысячи рублей, истрачен-
ных им на возлюбленную.

Сама история началась 
три года назад. Обратив-
шись с исковым заявлением 
в суд, бывший любовник Н. 
заявил следующее: в фев-
рале 2018 года его любов-
ница П. пожаловалась ему 
на трудное материальное 
положение. Он помог ей 
определенной суммой, по-
сле чего дама «стала пери-
одически просить у него в 
долг денежные средства».

Это были, согласимся, ти-
пичные отношения между 
родственниками или близки-

ми людьми: женщина проси-
ла положить ей деньги то на 
телефон, то на банковскую 
карту. По уверениям экс-
любовника, подруга, дескать, 
обещала возвратить деньги 
при скором улучшении ее 
материального положения.

Но положение долго не 
улучшалось, а скрупулез-
ный и деловитый любовник 
вел подсчеты. Согласно им, 
с 26 февраля 2018 года по 11 
января 2019 года он передал 
любовнице в общей слож-
ности 77 400 рублей. Стран-
но еще, что им не была уч-
тена, к примеру, стоимость 
пирожных, которыми он 
ублажал возлюбленную в 
минуты щедрости.

Но как бы там ни было, а 
после ссор и разрыва граж-
данин Н. поступил в духе 
рассказов писателя Михаила 
Зощенко: пыхтя от обиды, он 
побежал в городской суд. 

Что интересно, понача-
лу две судебные инстанции 
встали на сторону страдаль-
ца и постановили взыскать 
с экс-любовницы необосно-
ванное обогащение в разме-
ре 77,4 тысячи рублей.

Но здесь уже и граждан-
ка П. закусила удила и по-
шла до конца. Она написала 
жалобу в суд кассационной 
инстанции. Мол, да, день-
ги он переводил, но она на 
них готовила ему ужины, 
которые они совместно и 
поглощали. Так что в касса-
ционном суде, похоже, бес-
пристрастно разобрались 
в ситуации и подтвердили 
ее правоту: деньги, пере-
численные ей на карту и на 
телефон бывшим любов-
ником, она возвращать не 
должна.

Судьи Первого кассаци-
онного суда общей юрис-
дикции в своем решении 
написали следующее: «Де-
нежные средства и иное 
имущество не подлежат 
возврату в качестве неос-
новательного обогащения, 
если будет установлено, что 
воля передавшего их лица 
осуществлена в отсутствие 
обязательств, то есть без-
возмездно и без встречного 
предоставления - в дар либо 
в целях благотворитель-
ности… По собственной 
инициативе оплачивал ей 
услуги сотовой связи, пере-
водил денежные средства 
для того, чтобы она поку-
пала продукты, готовила 
ужины, организовывала со-
вместные встречи».

Экс-любовнице удалось 
доказать, что 57 денежных 
переводов мужчина сделал 
ей безвозмездно, «в силу 
имевшихся между ними в 
период с февраля 2018 года 
по январь 2019 года личных 
отношений». Ведь расписок 
он не брал. 

Возможно, потрясенный 
женским коварством, граж-
данин Н. впредь станет ум-
нее и начнет фиксировать 
нотариально все расходы на 
любовь…

Евгений Малякин

«ОТДАВАЙ МОИ ИГРУШКИ!»

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА 

Олега ХАЗОВА:
- Обычно суды публикуют обзор наиболее характерной или 
сложной судебной практики. Вот и на этот раз кассационная 
инстанция нашла для нас показательное гражданское дело. 
Предполагается, что в аналогичных будущих судебных спорах 
этот опыт будет учтен, ведь нет ничего сложнее, чем выяснить 
нюансы материальной стороны отношений между любовни-
ками. Если в случае супружества есть базовое понятие «со-
вместно нажитое имущество», которое при разводе делится 
строго пополам, то в случае незарегистрированных отношений 
провести такое разделение крайне затруднительно.
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Интеллигентную пожилую 
учительницу математики 

изощренно втянули в 
«квест-игру», развели 

на кредиты и квартиру, 
а теперь подталкивают к 

самоубийству.

Всего лишь игра
72-летняя Людмила Перова 

очень переживает. В столице, 
да и в других городах тоже, жи-
вут ее ученики, прочтут - стыда 
не оберешься! Вот, казалось 
бы, чего ей стесняться, не она 
ведь обманула - ее! Но такие 
уж они стыдливые, пенсионе-
ры из советского времени. 

Многие годы Людмила Ев-
сеевна преподавала математи-
ку: сначала - в школе, затем - в 
профтехучилище в Москве. В 
80-е с мужем (он был ведущим 
инженером крупного заво-
да) получили двухкомнатную 
квартиру на Варшавском шос-
се - в «сталинке» с высокими 
потолками, в трех минутах 
ходьбы от метро. Когда не-
сколько лет назад муж умер, 
Перова осталась единствен-
ной наследницей квадратных 
метров. 

И вот в январе, совсем не-
давно, пенсионерке звонят 
по телефону. Приятный жен-
ский голос представился: 
«…из службы безопасности 
Центробанка… На ваше имя 
хотят взять кредит, сумма зна-
чительная. Это мошенники. 
Чтобы их поймать, необходи-
мо ваше содействие. Давайте 
представим, что это игра. У 
вас же есть внуки и они игра-
ют в компьютер? Тут пример-
но то же самое. Вы - главная 
героиня - спасаете мир. Нет-
нет, рисковать жизнью вам не 
придется». Это если вкратце. 
На самом деле беседа длилась 
более полутора часов - бабуш-
ку как будто гипнотизировали 
по телефону. 

Ей даже прислали офици-
альную бумагу, что она теперь 
- секретный агент. И попро-
сили ни в коем случае не го-
ворить о «спецоперации» род-
ственникам. Якобы так надо! 

По похожей схеме…
О сообществах в интернете, 

где некие «кураторы» дава-
ли различные задания детям 
и подросткам, постепенно 
подводя их к суициду, в СМИ 
писали не раз. «Синие киты», 
«Разбуди меня в 4.20» и другие 
подобные группы, их органи-
заторы (самые активные вы-
явлены, назначен тюремный 
срок) просто развлекались. 
Но подростки всерьез реза-
ли вены и выбрасывались 
из окон. Схема работы с по-
жилой женщиной оказалась 
очень похожей. Каждый день 
ей звонил «куратор», пожилая 
женщина получала задания и 
выполняла их. 

Первое было таким. Вый-
ти из дома, пересечь дорогу 
- там будет здание банка (от-
куда «куратор» знал, что он 
там есть, следил?). Надо офор-
мить кредит. Около 300 тысяч 

наличными. Деньги перевести 
на счет такой-то. «Куратор» 
по телефону заверял снова 
и снова: «Так надо. На самом 
деле никакого кредита нет. 
Каждое ваше действие зано-
сится в протокол…» 

- Речь у куратора и у его по-
мощников (их было несколь-
ко, звонили по очереди) была 
очень грамотной, литератур-
ной, - подметила бывший пе-
дагог. 

Ровно через две недели, ког-
да действие чар рассеется, Пе-
рова подробно опишет каж-
дый свой день во время этой 
квест-игры. 

28.01. «…В 18.43 (память 
телефона сохранила все номе-
ра и время связи) позвонил ку-
ратор Игорь Владимирович. 
Я полностью попала к нему в 
зависимость, снова перестала 
мыслить критически. Он гово-
рит - я делаю».

29.01. «…13.43 - звонок от ку-
ратора. Вызвал мне такси, ве-
лел ехать в ПНИ (психоневро-
логический диспансер), затем 
направил в структуру «Альфа 
СП». Там шел разговор о займе 
под залог квартиры. Поехала 
домой - снова путались мысли 
и болела голова…»

30.01-31.01. «Много звонков 
от куратора и его помощника 
Евгения, еще раз заверяли, что 
это всего лишь игра и чтобы я 
не переживала. И снова под-
черкивали: не проболтайтесь 
родственникам… Я кивала и 
делала, что велели…» 

01.02. «…В 9.44 поступил 
звонок от Игоря Владимирови-

ча, следом он написал в ватсап: 
«Сбросьте фото документов 
- паспорт, фото с паспортом в 
руках, фото документов на 
имущество». Повиновалась без 
возражений… Около 11.00 за 
мной приехала машина, отвез-
ли в компанию «Капитал ин-
вест» по адресу: Стремянный 
переулок, дом 38. О чем там 
шел разговор, не могу вспом-
нить, так как куратор Игорь 
мне все время звонил, и мы с 

ним все 
время разговари-
вали… Меня возили в раз-
личные места. Как куклу. До-
мой вернулась позже 21 часа. 
Совсем плохо соображала. 
Дико болела голова. Вспомни-
ла, что весь день ничего не пила 
и не ела… Игорь непрерывно 
звонит, последние звонки были 
в 21.01 с номеров…» 

02.02. «…посещение нотари-
уса. Подписала доверенность 
на управление своей кварти-
рой… В «Капитал инвест» 
заключила договор о полу-
чении кредита на более чем 
3 миллиона рублей. На руки 
выдали два миллиона… Снова 
невыносимо болела голова… 
С деньгами (4 пачки пятиты-
сячных купюр, перевязанных 
резинками) меня на такси от-
правили домой. Игорь звонил 
каждые 5-10 минут и писал на 
ватсап: «Торопитесь по воз-
можности… К 7 часам уже не-
обходимо получить средства… 
Последний звонок от него в 
22.40». 

03.02. «…Деньги я даже не 
вынимала из сумки. С 9.32 на-
чались звонки от куратора. 
Он прислал за мной такси. 
Указал, что я должна переве-
сти деньги на указанный им 
счет в банкомате на Кашир-

ском шоссе…»
05.02-07.02. Снова 

звонки по телефону: 
игра продолжается. 

08.02-09.02. Пенси-
онерка берет кредит 
на сумму 950 тысяч 
рублей и снова перево-

дит через банкомат по 
указанию «куратора» на 
непонятно чей счет. 

«Ты - биомусор!»
После нескольких дней 

молчания «куратор» Игорь 
снова позвонил. Теперь уже 
вовсе не вежливо и без ли-
тературных изысков, метал-

лическим голосом произнес: 
«…Ты - биомусор. Поэтому 
следующее задание - завер-
шить цикл, то есть умереть. 
Это приказ». 

И правда, что с ней теперь 
церемониться? Кредиты взя-
ты, квартира под залогом… 
Случись непоправимое, кто и 
что докажет? 

Пенсионерку спасли сын и 
невестка. Так как чуть было не 
случилось действительно не-
поправимое.

Когда ее привели в чув-
ство, Перова с удивлением 
спросила: «А что со мной про-
изошло?» Помнила, но смут-
но, будто сон. А вот пробуж-
дение обернулось кошмаром. 
Оказались взяты несколько 
кредитов с невыполнимыми 
условиями погашения под за-
лог единственной ее квартиры. 
К примеру, один из пунктов 
- возвращать долг нужно лич-
но заимодавцу, некоему Олегу 
Павловичу Д., которого она в 
глаза не видела, он живет в… 
Чувашии. Много разных не-
лепых пунктов, на самом деле 
тщательно продуманных авто-
рами мошеннической схемы. 

Сейчас сын пенсионерки 
временно поселился с мамой 
- отслеживает все ее телефон-
ные и иные контакты. Не дай 
бог, потребуют «завершить 
цикл»… Отстаивать кварти-
ру придется в судах. На днях 
приходил неизвестный, пред-
ставился Романом. Увидев в 
квартире мужчину, удивился 
почти как гайдаевский герой: 
«А где бабуля?» 

Сын Перовой стал звонить 
в полицию. Незваный гость 
бросился наутек, на ходу бро-
сив: «Не хотите по-хорошему, 
будет по-плохому, глупые 
люди!» 

Полиция уже возбудила 
уголовное дело, Перова про-
ходит потерпевшей.

Виктория Катаева
Данный материал просим 

считать официальным об-
ращением в прокуратуру и 
Следственный комитет. Все 
контакты Людмилы Перовой 
находятся в редакции. Также 
напоминаем читателям о не-
обходимости быть бдитель-
ными - фантазии мошенников 
не знают границ. 

Мошенники едва 
не довели 
пенсионерку 
до суицида

ним все 
время разговари-
вали Меня возили в раз
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Людмила ТЕРЕХОВА,
психолог, медиатор:

«Пожилые люди, как правило, очень доверчивы. Причин не-

сколько. 
1. В их время очень доверяли работникам госорганов, поэтому 

срабатывает привычка «по старой памяти». Самым распро-

страненным и типичным видом мошенничества является об-

ращение обманщиков к одиноким старикам под видом госслу-

жащих.
2. Они отстали от технического прогресса, и если «молодежь» бе-

рет их на поруки (как тоже было принято в их время), то дове-

ряют ей. 
3. У одиноких стариков часто обострена проблема с общением - 

его не хватает, поэтому любой, кто проявляет хоть какое-то вни-

мание, воспринимается позитивно. Близким, как бы ни были 

они заняты, нужно находить время для общения с пожилыми 

родственниками, а старикам - обязательно делиться с родны-

ми новостями. И лучше всего игнорировать звонки с незнако-

мых номеров.
4. Особенность людей пожилого возраста - страх обидеть недо-

верием либо отказом. В истории нашей героини, скорее всего, 

именно данный фактор явился основополагающим - подвели 

ее интеллигентность и неумение сказать нет. 

5. Очень похоже, что в данном случае в отношении пожилой жен-

щины действительно применены гипноз, а также техники НЛП 

(нейролингвистического программирования)». 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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Людмила Евсеевна 
не заметила, как мошенники 
раскрутили ее на кредит
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Согласие 
владельца жилья 
не потребуется?

По данным аналитиче-
ского центра Националь-
ного агентства финансо-
вых исследований, 10 млн 
граждан, или 9% населе-
ния, живут в арендованном 
жилье. Почти половина из 
них не видит возможности 
приобрести собственные 
квартиры и собирается 
снимать жилплощадь еще 
долгие годы. Практически 
у всех возникает проблема: 
собственники очень редко 
соглашаются регистриро-
вать жильцов на своих ква-
дратных метрах, а это зна-
чит, что люди без прописки 
лишаются гражданских и 
бытовых прав. Они не мо-
гут участвовать в выборах, 
получать пособия на детей, 
записывать их в детсады и 
школы или просто встать 
в очередь на получение 
жилья. У большинства воз-
никают трудности с нало-
говой инспекцией, которая 
не оформляет ИНН, а без 
этого документа невоз-
можно устроиться на ра-
боту. Гражданам с россий-
скими паспортами, но без 
регистрации не оформля-
ют пенсию.

«Многие эти вопросы ре-
шаются в суде. Но гораздо 
проще сделать фиктивную 
регистрацию, чем ходить в 
суд», - считает председатель 
совета Калужского регио-
нального общественного дви-
жения «За права человека» 
Татьяна Котляр.

Правозащитники выска-
зались за то, что регистра-
ция должна стать уведоми-
тельной и оформляться без 
присутствия самого соб-
ственника. Сейчас согласие 
хозяина обязательно, он дол-
жен предъявить паспорт, до-
кумент о праве на квартиру, а 
также подтвердить согласие 
всех прописанных там род-
ственников. Кроме того, при 
регистрации учитывается со-
блюдение норматива по пло-
щади жилья.

Теперь правозащитники 
заявили, что в России пора 
вводить регистрационные 
процедуры без подтвержде-
ния принимающей стороны. 
Для того чтобы получить 
регистрацию, арендатору 
достаточно будет предъ-
явить письменный договор 
о найме.  «При этом соб-
ственников из процедуры 
регистрации можно совсем 
исключить», - полагает Та-
тьяна Котляр. Таким обра-
зом, сам факт аренды ав-

томатически даст человеку 
право на регистрацию и все 
связанные с ней права.

Регистрация 
жильца до суда 
доведет

А вот о правах собствен-
ников авторы инициативы 
забыли. У этих людей не-
избежно появится много 
новых проблем. «Когда мы 
говорим об уведомитель-
ном характере регистрации, 
важно понимать, будет ли 
знать владелец квартиры о 
том, что у него в квартире 
зарегистрированы другие 
люди. Ко мне обратилась 
женщина, в квартиру ко-
торой прописались 85 ми-
грантов. И узнала 
она об этом, когда 
пришел счет на 600 
тысяч рублей. Такие 
проблемы уже воз-
никают, важно их не 
тиражировать», - за-
метила председатель 
комиссии Совета по 
правам человека по 
миграционной поли-
тике, местному самоуправ-
лению и территориальному 
развитию Татьяна Мерзля-
кова.

Категорически против и 
юристы. «Авторы инициа-
тивы почему-то забыли, что 
зарегистрированный на чу-
жой жилплощади человек 
может оформить здесь же 
своих родственников. Напри-
мер, родители без проблем 
прописывают несовершен-
нолетних детей, для этого 
даже разрешения хозяина не 
надо. А как насчет выписки 
арендаторов? Сделать это 
без согласия жильцов очень 

сложно», - говорит юрист 
адвокатской конторы Юрий 
Федотов.

В его практике подобно-
го рода конфликты далеко 
не редкость. «Собственник 
оформляет регистрацию 
жильцам, но отменить ее 
можно только с согласия го-
стей. Если его нет, надо обра-
щаться в суд. Причем судьи 
периодически отказывают в 
выселении. Причина - нали-
чие детей. В таком случае в 
рассмотрении дела участву-
ют органы опеки и прокура-
тура. Если арендаторы дока-
жут, что уезжать им некуда и 
дети могут оказаться на ули-
це, то жильцов оставят в сни-
маемой квартире на какой-
то срок и хозяину придется 

с этим смириться», - продол-
жает Федотов. Именно из-за 
правовой незащищенности 
собственники не хотят за-
ключать официальные до-
говоры со своими жильцами. 
Нет договора, значит, арен-
датор живет здесь незаконно 
и его без проблем можно вы-
селить.

На счастье 
арендаторам, на 
горе собственникам

Между тем предложе-
ния правозащитников были 
озву чены президенту и 

много раз обсуждались с 
профильными ведомства-
ми. Федеральная налоговая 
служба, судебный депар-
тамент Верховного суда и 
Генпрокуратура их поддер-
жали. Такая практика, без-
условно, сильно облегчит 
работу чиновников. Замна-
чальника отдела миграци-
онного учета иностранных 
граждан и лиц без граж-
данства УРВР ГУВМ МВД 
России Михаил Илинич от-
метил, что полиция тоже 
стремится к тому, чтобы 
все граждане были зареги-
стрированы. «Если в стране 
удастся обеспечить обяза-
тельное заключение дого-
вора аренды жилья, в таком 
случае можно подумать и о 
том, чтобы арендатор уже 
на основании этого догово-
ра мог сам себя зарегистри-
ровать», - отметил Илинич.

Но многие чиновни-
ки выступили против. 
«Остальные ведомства ми-
грационного, силового и со-

циального блока вы-
разили замечания, не 
предложив никакого 
механизма регистра-
ции», - признал ру-
ководитель проекта 
«Право на Родину» Ев-
гений Бобров. Между 
тем разговоры о не-
обходимости введения 
уведомительной реги-

страции велись еще в 2010 
году. Тогда ФМС России 
подготовила законопроект, 
согласно которому граж-
дане России могли встать 
на миграционный учет, от-
правив по почте заказное 
письмо в региональное от-
деление ФМС. И никаких 
штампов в паспорте. У ини-
циативы оказалось немало 
противников, и она принята 
не была. Возможно, вторая 
попытка будет успешней - 
на счастье арендаторам и на 
горе владельцам недвижи-
мости.

Наталья Пуртова
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КВАРТИРАНТЫ СМОГУТ ЗАРЕГИСТРИРОВАТЬСЯ 
В КВАРТИРЕ БЕЗ СОГЛАСИЯ СОБСТВЕННИКА?

На днях правозащитники выступили с инициати-
вой: они предложили, чтобы российские граждане, 
живущие в арендованном жилье, могли зарегистри-
роваться там без разрешения владельца квартиры. 
К каким негативным последствиям может привести 
подобное нововведение?

Проблемы с опорно-двигательным аппаратом являются настоящим бичом лю-
дей среднего и старшего возраста. С возрастом нам все труднее двигаться, 
труднее бороться с дискомфортом в суставах, труднее мириться с дилеммой: 
количество перепробованных средств растет, а результат не радует. Почему?

Ткани суставов очень плотные! Это хрящи, фи-
брозные связки, костные эпифизы. Полезные ком-
поненты проникают сюда с трудом!

ЗДОРОВЫЕ ПОДВИЖНЫЕ СУСТАВЫ 
С ЗАПАСОМ ПРОЧНОСТИ!

БИАРТЕКС (BIARTEX) СПОСОБСТВУЕТ:
���������� ����"#$� #��"��%�&�"' *�+�"#$�
,"++�-*%��� #�#$%�"� �% ���$"��". �-"���
"/��0����� +�#�".1"-$�23 "4�4���'
��#$��, "."�"*���� � ,�$%��� #�#$%��23 $�%��'
,-�+"$�-%4���� �"�-%#$�23 ��.�����'

 Наука находится в постоянном поиске фор-
мул с высокой биодоступностью именно для 
суставов. И вот, достигнут беспрецедентный 
результат! Создан современный комплекс БИ-
АРТЕКС (BIARTEX) для поддержания опорно-
двигательного аппарата. Его инновационная 
формула способна прицельно достигать су-
ставных тканей.

БИАРТЕКС (BIARTEX) – полиактивный ком-
плекс, состоящий из 2 частей: плотной капсулы 
и жидкого активатора. Попадая в тонкий кишеч-
ник, активатор и капсула вступают в реакцию, 
образуя непревзойденный по своей пробивной 
мощи раствор. Ему требуется лишь 20 минут, 
чтобы попасть в суставные клетки и запустить 
пролонгированную программу помощи!

КОМПЛЕКСНАЯ ЗАЩИТА 
СУСТАВОВ ОТ ИЗНОСА!

Все компоненты БИАРТЕКС (BIARTEX) – 
100% натуральные! В составе капсул - био-
масса пантов марала, концентрат моллюсков, 
ДНК лососевых и др. ценные составные. Фор-
мула активатора включает нативное масло 
амаранта, концентраты падуба, дапачо и пр. 
биопротекторы. В соединении с ферментами 
тонкого кишечника они образуют биогенную 
формулу с мощной доказательной эффектив-
ностью!

КОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ЛУЧШИМИ 
СПЕЦИАЛИСТАМИ ПО ТЕЛЕФОНАМ:

8 (800) 600-57-56    8 (495) 136-59-66
Звонок по России бесплатный                                        г. Москва ОО
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В состав Биартекса не входят синтетические компоненты 
неорганического происхождения.  Возможны противопоказания. 
Перед применением ознакомьтесь с инструкцией. РЕКЛАМА

АРТРИТ? АРТРОЗ? ОСТЕОХОНДРОЗ? - ВЫХОД ЕСТЬ!

Для того чтобы получить регистра-
цию, арендатору достаточно будет 
предъявить письменный договор о 
найме.  При этом собственников из 
процедуры регистрации можно со-
всем исключить.
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Оказывается, у женщин, 
пользующихся гормональной 
контрацепцией в виде табле-
ток, сильно меняется вос-
приятие мужской красоты. 
Этот психологический фено-
мен открыли шотландские 
ученые из Стерлингского и 
Сент-Эндрюсского универси-
тетов. Они обнаружили, что 
представительниц прекрасно-
го пола, принимающих такие 
пилюли, как правило, привле-
кают ярко выраженные мачо. 
Для таких мужчин типичны 
выдающиеся скулы, четкие и 
прямые линии нижней челю-
сти, а также прочие внешние 
признаки мужественности. 
На первый взгляд, в этом вро-
де бы нет ничего странного, 
ведь мачо привлекают очень 
многих представительниц 
прекрасного пола. Но давай-
те подождем развязки науч-
ной интриги.

Мужчину нужно 
выбирать один раз 
и на всю жизнь

Как ученые определяли 
женские вкусы? Они пока-
зывали женщинам изображе-
ния мужчин разных типов. И 
те дамы, которые регулярно 
принимали гормональные 
контрацептивные таблетки, 
больше предпочитали внеш-
не мужественных мужчин. И 
наоборот, не пользовавшиеся 
такими противозачаточными 
преимущественно имели пря-
мо противоположные вкусы.

Психологи и медики ви-
дят проблему в том, что со 
временем гормонально-за-
висимая любовь к мачизму 
может выйти боком. Вот как 
объясняет это Тони Литтл, 
руководивший исследовани-
ем: «Представьте, женщина 
выбирает себе партнера в то 
время, когда принимает кон-
трацептивы. А затем, когда 
она захочет иметь ребенка, 
вдруг открывает для себя, 
что замужем совсем не за тем 
человеком, которого ей хо-
телось бы видеть в качестве 
своего мужа и отца ребенка».

Мачизм - 
тупиковый путь 
эволюции?

А кто же больше нра-
вится женщинам в такой 
ситуации, когда им прихо-
дит пора заводить ребенка? 
Исследования показывают, 
что дамы, не пользующиеся 
гормональными противо-
зачаточными средствами, 
предпочитают мужчин 
более феминных. Что это 
значит? Если переводить 
дословно, то это более 
женственные представите-
ли сильного пола. Не нуж-
но думать, что речь идет 
о мужчинах транссексуа-
лах или геях. В реальности 
женщинам нравятся более 
спокойные, более внима-
тельные, уравновешенные 
и ответственные мужчины, 
меньше сосредоточенные 

на себе и своем мачизме, а 
также менее склонные к 
любовным похождениям.

С точки зрения эволюции 
такой выбор мужчин кажет-
ся более оптимальным. Ведь 
именно на них можно поло-
житься и в жизни, и в воспита-
нии ребенка. Это имеет боль-
шие преимущества в плане 
продолжения рода. Мачо же 
часто ведут себя как нарцис-
сы и преимущественно живут 
только для себя, путешествуя 
от одной партнерши к другой.

Подсознание 
умнее сознания

Как объяснить все эти 
прихоти любви? Возможно, 
женщина, принима-
ющая контрацеп-
тивы, ведет себя 
более раскованно, 
не боясь забере-
менеть. И поэтому 
она легко отдает-
ся в руки легко-
мысленного мачо. 
Когда же риск бе-
ременности велик, 
приходится думать 
о последствиях. Впрочем, 
слово «думать» не совсем 
точно передает ситуацию: все 
это происходит, скорее всего, 
подсознательно.

Возможно, большую роль 
в этом играет и отсутствие у 
женщин, использующих гор-
мональные средства защиты, 
процесса овуляции - выде-
ления из яичника яйцеклет-

ки, необходимой для 
оплодотворения. Не 

все знают, что гормо-
нальные контрацеп-
тивы имитируют 
обычный менстру-
альный цикл жен-
щины, включая и 
критические дни, 
но главный их эф-
фект - угнетение 
созревания яйце-
клетки. А если ее 
нет, то не может 
быть и ее опло-
дотворения спер-

матозоидом. Но как точно 
связаны эти механизмы, под-
готавливающие зачатие и бе-
ременность, со вкусами жен-
щины относительно мужчин, 
ученые пока объяснить не 
могут.

Все дело 
в феромонах

Но версия есть, и она 
очень интересна. Эволюци-
онный психолог доктор Ник 
Нив из Нортумбрийского 
университета в Великобри-
тании тоже ранее проводил 
исследование, которое пока-
зало, что контрацептивные 
таблетки могут изменять 
женскую сексуальность. Он 

выяснил, что на фоне при-
ема гормонов женщины те-
ряют способность реагиро-
вать на мужские феромоны.

Эти вещества часто от-
носят к ароматическим, но 
как какие-то особые запахи 
мы их не распознаем, а вос-
принимаем незаметно, под-
сознательно. Для действия 
достаточно минимального 

количества феромонов, 
порой даже нескольких 
молекул. По сути, это 
шестое чувство, для вос-

приятия которого есть 
специальный так называе-
мый вомероназальный ор-
ган, расположенный в верх-
ней части носовой полости.

У животных феромоны 
играют роль главного фак-
тора при спаривании, вызы-
вая влечение между самкой 
и самцом. Подчеркнем еще 
раз: происходит это подсозна-
тельно, а поскольку у челове-
ка, в отличие от животных, 
очень большую роль играет 
сознательное поведение, зна-
чение феромонов меньше. 
Но определенный эффект 
они все равно создают.

Видимость - ничто, 
сущность - все

А теперь представьте, что 
на фоне приема гормональ-
ных таблеток у женщины не 
работает вомероназальный 
орган, и феромоны на него 
не влияют. Как ей ориенти-
роваться в такой ситуации? 
Только по поведению и внеш-
ним признакам мужчины. И 
здесь мачо оказываются в 
выигрыше. Женщинам нра-
вятся брутальное поведение, 
мужская челюсть с четко 
очерченными контурами, вы-
ступающие скулы - вспомни-
те киношных героев, они вос-
питали такие вкусы.

Кстати, эти признаки не 
случайно ассоциируются с 

мачизмом. Уче-
ные считают, что 
они формируют-
ся в молодости 
под влиянием из-
быточного коли-
чества мужского 
полового гормона 
тестостерона. А 
следовательно, от 
подобных мужчин 
можно ожидать 

многого и в сексуальном 
плане. Но потом у женщи-
ны открываются глаза, ведь 
мачо часто больше думает о 
себе, чем о ней или ребенке, 
его нередко влечет налево. 
И дальше все получается, 
как в песне: «Сладку ягоду 
ели вместе, горьку ягоду ем 
одна».

Олег Днепров

У женщин, пользующихся гормональной 
контрацепцией в виде таблеток, сильно ме-
няется восприятие мужской красоты. Пред-
ставительниц прекрасного пола, принима-
ющих такие пилюли, как выяснили ученые, 
привлекают ярко выраженные мачо. 

Из-за противозачаточных пилюль женщины могут 
серьезно ошибиться в выборе супруга. Женщинам, 
которые принимают гормональные противозачаточные 
таблетки, стоит присмотреться к своим вкусам... от-
носительно мужчин. А может быть, даже радикально 
пересмотреть их. На такие мысли наводят серьезные 
медицинские исследования.

ПОД ВОЗДЕЙСТВИЕМ
ПРОТИВОЗАЧАТОЧНЫХ
ЖЕНЩИН ВЛЕЧЕТ К МАЧО

ADOBESTOCK
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Юрист Алла Дьяченко: «Если 
приговором суда условно 
осужденному не было опре-
делено конкретное место 
жительства, то такой осуж-

денный в силу ст. 188 Уголовно-ис-
полнительного кодекса РФ вправе 
менять постоянное место житель-

ства с предварительным уведом-
лением уголовно-исполнительной 
инспекции. Такое уведомление сле-
дует подать в письменной форме. В 
уведомлении укажите причины, по 
которым возникла необходимость 
переезда, и новый адрес места жи-
тельства».

Осужденный может переезжать
У меня условное лишение свободы на четыре года, поэтому 
обязан регулярно отмечаться в полиции. Но рядом с местом 
моей регистрации у меня, человека пожилого, нет родственни-
ков, а я бы хотел перебраться ближе к ним в другой регион. 
Возможен ли переезд?

Алексей, г. Тула.
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Начальник ГУ ПФР №5 
Александр Акименко: «По-
сле увольнения работавшему 
пенсионеру пенсия начисля-
ется с месяца, следующего за 

месяцем увольнения, с учетом всех 
индексаций, однако в проиндек-
сированном размере и с доплатой 
она придет спустя три месяца. Ме-
ханизм проведения перерасчета 
пенсии уволившегося пенсионера 
выглядит так. Например, вы пред-
полагаете уволиться с работы в 
апреле, значит, в мае в ПФР посту-
пит отчетность от работодателя за 
апрель, где вы еще числитесь ра-
ботающим. В июне ПФР получит 
отчетность за май, в которой вы 
работающим уже не числитесь. В 
июле ПФР примет решение о воз-
обновлении индексации, а в авгу-

сте вы получите пенсию в полном 
размере, а также денежную раз-
ницу между прежним и новым раз-
мерами пенсии за предыдущие три 
месяца - май, июнь, июль, то есть 
начнете получать пенсию в новом 
проиндексированном размере спу-
стя три месяца после увольнения, 
но эти три месяца будут вам ком-
пенсированы.

Никакого заявления при этом 
в ПФР подавать не нужно, так 
как работодатели до 15-го числа 
каждого месяца сами направля-
ют в ПФР отчетность и факт пре-
кращения работы определится 
автоматически.

Если пенсионер через какое-то 
время вновь устроится на работу, 
размер его страховой пенсии уже 
не уменьшится».

Юрист Мария Юдина: «В 
данном случае вам придет-
ся решать вопрос через суд: 
нужно будет предоставить 

определенные доказательства, 
которые будут оценены по сово-
купности. Чем больше будет до-
казательств, тем лучше. Доказа-
тельства могут быть следующие: 
свидетели, справка из медуч-
реждения о том, что ребенок на-
блюдается по месту жительства, 
справка или протокол участко-
вого инспектора полиции о фак-
те постоянного проживания по 
определенному адресу, справки 

из почтового отделения (в слу-
чае получения корреспонденции 
и денежных средств по месту жи-
тельства), справка с работы (если 
заявитель трудоустроен), справ-
ки из образовательных учрежде-
ний (в случае если дети посеща-
ют школу, детский сад). Такой же 
алгоритм действий применяется, 
если у матери и ребенка реги-
страция по разным адресам.

Раньше соцзащита принимала 
доказательства, которые я пере-
числила, и начисляла пособие, но 
теперь делает это только по ре-
шению суда».

Адвокат Юрий Подмарь: 
«Согласно п. 1 ст. 22 Феде-
рального закона от 21.11.2011 
№323-ФЗ «Об основах ох-

раны здоровья граждан в РФ», 
каждый имеет право получить в 
доступной форме имеющуюся в 
медорганизации информацию о 
состоянии своего здоровья, све-
дения о результатах медобследо-
вания, наличии заболевания, об 
установленном диагнозе и мето-
дах оказания медпомощи.

Для получения меддокументов 
(их копий) или выписок из них 
вы, как пациент, можете лично, 
по почте или в электронном виде 
подать запрос в медучреждение 
на имя главврача. Обращение со-

ставляется в свободной форме и 
содержит: ваши фамилию, имя 
и отчество; реквизиты докумен-
та, удостоверяющего личность; 
адрес места жительства; контакт-
ный телефон, при наличии адрес 
электронной почты. Укажите, 
какие документы (их копии) или 
выписки вас интересуют и за ка-
кой период, а также сведения о 
способе получения запрашивае-
мых меддокументов (их копий) 
или выписок из них. При подаче 
запроса лично, а также при лич-
ном получении медицинских до-
кументов (их копий) и выписок 
из них достаточно предъявить 
документ, удостоверяющий лич-
ность».

Работающий пенсионер увольняется
Мне 68 лет. Продолжаю работать, а в апреле планирую завер-
шить трудовую деятельность. Как будет индексирована моя 
пенсия? Сохранится ли индексированная пенсия в прежнем раз-
мере, если после увольнения я вновь решу устроиться на работу?

Дмитрий Павлов, г. Химки.

Как получить пособие 
без регистрации?

Можно ли добиться выплаты пособия по уходу за ребенком до по-
лутора лет, если отсутствует регистрация у матери и ребенка?

Нина Л., г. Электросталь.

Пациент имеет право знать
Врач женской консультации отказывается показывать мне, бе-
ременной, результаты анализов и даже фотографировать их, 
объясняя, что все записи он делает в материнский паспорт. Он 
также не говорит диагноз, потому что «народу много, и каждо-

му объяснять он ничего не собирается», поэтому просто назначает 
таблетки и заканчивает прием. Как повлиять на ситуацию?

Ирина, Чувашская Республика.
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Адвокат Марк Пашин: «Госу-
дарственный акт на участки 
в СНТ был выдан на основе 
постановления главы район-
ной администрации не вам, 

а садоводческому товариществу, 
значит, у вас отсутствует какой-
либо правоустанавливающий до-
кумент (свидетельство, акт и пр.), 
свидетельствующий о том, что 
земельный участок принадлежит 
вам на праве собственности или 
на праве постоянного (бессроч-
ного) пользования. Я рекомендую 
вам направить заказным письмом 
в поселковую администрацию за-
прос. В его описательной части 
укажите, что земельный участок 
предоставлялся вам по акту садо-
водческим товариществом, а вам 
лично какой-либо правоустанав-
ливающий документ на землю 
не выдавался, поэтому участок за 
вами не числится в ЕГРП. Затем 
попросите администрацию со-
общить, на каком праве принад-
лежит вам земельный участок, а 
также на каком основании адми-
нистрация направляет в ФНС све-

дения о наличии у вас в собствен-
ности земельного участка.

Дальше придется действовать в 
зависимости от содержания отве-
та чиновников. Если администра-
ция сельского поселения будет ут-
верждать, что земельный участок 
находится в вашей собственности, 
то вы либо в порядке Кодекса ад-
министративного судопроизвод-
ства подаете в суд административ-
ный иск об оспаривании действий 
администрации о направлении в 
ФНС сведений о нахождении у 
вас в собственности земельного 
участка, либо в порядке исково-
го производства обращаетесь с 
иском о признании вас не приоб-
ретшей права собственности на 
земельный участок. Если админи-
страция ответит, что земельным 
участком вы владеете на праве 
постоянного (бессрочного) поль-
зования, то тогда вам необходимо 
будет в порядке, предусмотрен-
ном п. 3 ст. 53 Земельного кодекса 
РФ, направить в администрацию 
заявление об отказе от права на 
земельный участок».

Налог на землю. Не свою
Я 13 лет назад переехала жить в Татарстан из Чувашии, где за 
мной до сих пор числится участок. Он был оформлен на меня в 
1994 году как на члена садоводческого товарищества на праве 
землепользования. В собственность землю я не оформляла, что 
подтверждается недавней выпиской из Росреестра. При этом 

мне по-прежнему приходят квитанции, по которым я должна пла-
тить налог на землю, хотя много лет ею не пользуюсь и она мне 
не принадлежит. В налоговой ничего не могут сделать, так как на-
числяют налог на основании данных из администрации сельского 
поселения в Чувашии, а ее чиновники почему-то предлагают мне 
оформить землю в собственность. Мне это не нужно, а налог за не 
свою землю устала платить. Что мне делать?

Альбина Еремеева, Лаишевский район, Татарстан.
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Татьяна Полякова счи-
тается родоначальницей 
жанра «авантюрный де-
тектив», на ее счету почти 
сто изданных книг. Долгие 
годы она входила в десят-
ку самых издаваемых ав-
торов России, в 2019 году 
вошла в топ-5, многие 
романы Поляковой были 
экранизированы: «Тонкая 
штучка», «Черта с два», 
«Строптивая мишень», 
«Тень стрекозы»... Пер-
вую картину, по мистиче-
ской случайности, показа-
ли по ТВ в день, когда ее 
не стало...

Писателем Татьяна 
стала, можно сказать, 
случайно. После окон-
чания филологического 

факультета Ивановско-
го госуниверситета она, 
чтобы ребенка приняли в 
сад, устроилась воспита-
телем. И проработала в 
дошкольном учреждении 
долгих 14 лет. А однажды 
поспорила с приятелем, 
что напишет детективную 
историю, спор выиграла, 
проигравший направил 
рукопись в издательство 
- и там неизвестному авто-
ру предложили контракт.

Став популярной писа-
тельницей, Полякова не 
покинула Владимир, всю 
жизнь прожила в родном 
городе. И вообще извест-
ность, такое впечатление, 
никак ее не изменила. 
Больше всего на свете 
Татьяна любила читать 
и, конечно, писать. При-
чем все свои романы она 
писала от руки - ручкой в 
обычной тетрадке. Ком-
пьютеру перестала до-
верять, когда однажды 
из-за перебоев с электри-
чеством файл с рукопи-
сью не сохранился.

Ведение авторской 
колонки в «Мире ново-
стей» стало для Татьяны 

интересным опытом. По-
лякова с удовольствием 
откликнулась на наше 
предложение, писала о 
том, что ее волновало. 
Причем не о телевидении 
как таковом, а о жизни: 
просмотр телепередач 
наводил на мысли, кото-
рыми писательница спе-
шила поделиться. В конце 
2020-го она, как и годом 
раньше, сообщила, что 
возьмет паузу до 15 янва-
ря. Затем - что еще месяц 
будет отсутствовать. По-
следнее письмо от Тать-
яны Поляковой пришло 
18 февраля: «Я в больнице. 
Очень тяжелая ситуация». 
Мы даже не догадыва-
лись, что уже несколько 
лет Татьяна боролась с он-
кологией, узнали об этом 
только из некролога. Ее 
тексты не выдавали ни 
капли уныния, были на-
полнены юмором. Знако-
мые Татьяны сейчас го-
ворят, что были уверены 
в ее победе. К огромному 
сожалению, болезнь ока-
залась сильней...

М.Н.

Станислав Садальский уличил создате-
лей музыкального шоу «Маска» в обмане 
зрителей: по мнению актера, в ростовых 
костюмах на сцену не всегда выходят 
знаменитости. Иногда их подменяют ста-
тистами. Но зачем?..

Свои обвинения в адрес 
шоу Садальский подкрепил 
фотографиями Ананаса - 
под этой маской скрывался 
продюсер Иосиф Пригожин. 
Однако снимки сильно отли-
чаются. На одном - человек, 
который еще не открылся 
перед судьями, и он обычной 
комплекции. А на другом - до-
вольно плотный Пригожин, 
который уже рассекретил 
свою личность.

«Для наивных поклонников 
этого бездарного шоу - срав-
ните фотографии Ананаса 
с предыдущих выступлений. 
Ну никак фигура человека не 
совпадает с габаритами При-
гожина, уверяющего, что это 
он был, а не... В общем, про-
тивно - обычное телевизион-

ное вранье», - написал 
возмущенный Садальский 
в своем инстаграме.

Пригожин поспешил объ-
ясниться:

- Все видели фотографии, 
на которых я сижу в кресле 
в больнице (продюсер пере-
нес коронавирус. - Ред.), там 
я весил на 12 килограммов 
меньше. После гормональ-
ных уколов у меня появился 
аппетит, и я поправился поч-
ти на десять килограммов за 
десять дней...

- Такая группа препаратов, 
как ГКС (глюкокортико-
стероиды - препараты гор-
монов надпочечников), дей-
ствительно может вызывать 
прибавку веса, - подтверж-
дает эндокринолог-диетолог 

Елена Перегудова. - 
Инъекции и таблетки 
ГКС могут приводить 
к развитию кушин-
гоидного ожирения, 
при котором происходит 
перераспределение жиро-
вых отложений (количество 
жира на руках и ногах умень-
шается, а на спине, плечах, 
лице и животе, наоборот, на-
капливается). Но такие изме-
нения происходят только при 
очень длительном исполь-
зовании. Поэтому за 10 дней 
поправиться на 10 килограм-
мов - это вряд ли. Так быстро 
прибавить можно от силы 2-3 

кэгэ за счет того, что на фоне 
использования ГКС иногда 
возникают отеки.

Получается, Садальский 
прав: Пригожина в каких-то 
моментах подменял дублер? 
Значит, дублеры есть и у дру-
гих участников. Но зачем это 
надо?

- На самом деле, я прекрас-
но понимаю создателей шоу, 
- говорит Станислав Садаль-

ский. - В тяжелом костюме, 
который к тому же плохо 
пропускает воздух, ни одна 
звезда не согласится долго 
париться. И у канала нет 
таких денег, чтобы компен-
сировать участникам это не-
удобство. Поэтому они, как 
я думаю, и предлагают арти-
стам надевать маски только 
в определенные периоды. А 
в остальных случаях на сцену 
выходят статисты. И вместо 
живых голосов там звучит 
фонограмма. Но это совер-
шенно естественно. Всегда 
так на съемках. Другое дело, 
что Пригожин продолжает 
настаивать, что он умудрил-
ся так заметно поправиться 
всего за десять дней. И даже 
прислал мне фотографии, где 
он худой... Ну смешно! Это 
же он каждый день по кило-
грамму прибавлял! Я ему, как 
бывший ведущий передачи 
«Таблетка», советую пить 
крушину. Хорошее слаби-
тельное!

Пригожин же считает, что 
нападки Садальского вызва-
ны авитаминозом, при кото-
ром тоже помогают опреде-
ленные напитки.

- Наверное, он решил в ве-
сенний обостренный период 
напитаться моим ананасовым 
соком, - пошутил Иосиф.

Лидия Мезина
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«Она не теряла надежду...»
Дарья Донцова:

- Умерла моя хорошая, близкая подруга. Более 
того, моя родственница: мы с Танюшей - крестные 
мамы детей нашего редактора Ольги Рубис. 61 год 
- это очень мало, это практически не до конца про-
житая жизнь. Очень обидно, что болезнь оказалась 
сильнее Тани. Она очень мужественно боролась 
несколько лет, никогда не унывала и не теряла на-
дежду. Но, к сожалению, бывают обстоятельства не-
подвластные человеку... Это огромная потеря для 
российской литературы. Огромная потеря для всех 

читателей, которые любили книги Танечки Поляковой и наслаждались 
ими. Писатель ушел, книг больше не будет...

Александра Маринина:
- Татьяна очень любила свою писательскую рабо-

ту и так же горячо любила своих читателей, именно 
поэтому читатели платили ей взаимностью. Ведь не 
случайно ее книга победила в народном голосова-
нии недавнего конкурса «Русский детектив». Татьяна 
любила всех нас, и ее уход - печаль для огромного 
числа людей, которые грелись ее любовью и уваже-
нием. Она сама себя сделала и всего добилась без 
злости, без зависти и без единого дурного слова в 
адрес других. Мы все скорбим и соболезнуем род-
ным и близким Татьяны, нашей светлой и радостной 
Танечки Поляковой.

Татьяна Устинова:
- Таня Полякова - одна из самых смешливых, жиз-

нерадостных и талантливых женщин на свете. Дру-
жить с ней было легко и весело. Как бы пафосно это 
ни прозвучало, но Таня в числе тех, кто создавал 
нынешнее литературное пространство, - когда По-
лякова начинала писать, вообще никто не верил в 
то, что русская литература жива. А она жива и будет 
жить, в том числе благодаря писательнице Татьяне 
Поляковой...

Коллеги о Татьяне ПоляковойРовно два года у нас выходила рубрика «Смотрим 
вместе с Татьяной Поляковой». Известная писа-
тельница делилась с читателями «МН» своими 
мыслями по поводу увиденного на телеэкране. И 
вот пришла печальная весть - 8 марта Татьяны не 
стало...

Садальский сорвал 
«Маску»

Татьяне Поляковой 
был всего 61...

Что называется, почув-
ствуйте разницу!
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Пугачева быстро сбежала 
с праздничного мероприятия
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Многих потрясла новость о том, что на недавний день 
рождения Вячеслава Зайцева продавали билеты. 
Любой желающий за 15 тысяч рублей мог поглазеть 
на немощного модельера и его звездных гостей...

Вячеслав Зайцев страдает 
болезнью Паркинсона. Дви-
гается и говорит с трудом. 
Никуда не выходит. Но тут 
пришлось... В честь 83-ле-
тия кутюрье его менеджеры 
устроили в одном из рестора-
нов Москвы вечеринку, куда 
позвали звезд. Те, конечно, 
пришли. И обнаружили, что 
зал забит зеваками, купивши-
ми на частное торжество спе-
циальные пригласительные. 
Обладателям заветных би-
летиков пообещали близкое 
общение с Аллой Пугачевой, 
Львом Лещенко, Татьяной 
Михалковой и другими зна-
менитыми гостями. Причем 
звездные друзья модельера 
не подозревали о том, что ста-
нут объектами пристального 
внимания совершенно посто-
ронней публики. Примадон-
на не выдержала первой: она 
сбежала из заведения, даже 
не притронувшись к заку-
скам. Остальные звезды тоже 
постарались в ресторане не 
задерживаться. Конечно, на 
Вячеслава Михайловича они 
не в обиде. По слухам, его 
Дом моды погряз в долгах. 
Только за аренду помещений 
в здании на проспекте Мира 
мэрия Москвы пытается взы-
скать через суд аж 60 милли-
онов рублей. Неудивительно, 
что близкое окружение ку-
тюрье пытается наскрести 
хоть какие-то деньги. И ка-
ким угодно способом.

- Я думаю, что он сам на 
это согласился, - говорит ор-
ганизатор мероприятий Ан-
дрей Никольский. - Конечно, 
близким надо было бы оста-
вить уже в покое человека, 
который серьезно болен. 
Но у него есть громкое имя. 
Оно все еще может принести 
какую-то копеечку. И этим 
стараются пользоваться. 
Помню, как несколько лет 
назад в одном из ресторанов 
помогал с организацией ужи-
на, где гвоздем программы 
был Лев Дуров. Вход сдела-
ли платным. И плюс еще от-

дельно гости платили за 
еду и напитки. Дурова на 
этот ужин привела под 
ручку дочь, сам он уже 
очень плохо ходил. Да и 
говорил невнятно. Было 
видно, что актеру очень 
тяжело! Но он все равно 
часа полтора развлекал 
жующую публику: рас-
сказывал байки, анекдо-
ты. Его еще и на гастро-
ли по городам возили... 
А недавно кто-то из дру-
зей Василия Ланового 
обвинил его директора 
в том, что пожилого ак-
тера в пандемию таска-
ли по разным городам 
- творческие встречи 
с ним устраивали. Он 
заразился коронавиру-
сом и скончался. Но я 
уверен, что и Дуров, и 
Лановой, и теперь вот 
Зайцев сами рвались 
зарабатывать. Говорят 
ведь: сначала ты работаешь 
на имя, потом имя работает 
на тебя. И вот пока имя ра-
ботает, пока за него платят - 
звезды стараются выжимать 
из этого по максимуму. 

- Да, знаменитости помимо 
своей основной деятельности 
готовы за определенное воз-
награждение развлекать пу-
блику любыми способами, - 
подтверждает руководитель 
продюсерского агентства 
Selebrity Booking Group Ва-
дим Кормилицын. - Можно, 
например, заказать корпора-
тив, на котором сотрудники 
фирмы сыграют в футбол со 
знаменитыми футболистами. 
Или со звездами эстрады. А 
можно просто посмотреть 
матч в спортбаре в компании 
комментатора Виктора Гусе-
ва: люди смотрят, а он вжи-
вую комментирует. Можно 
сыграть в шахматы с экс-
чемпионом мира Анатолием 
Карповым. Или покататься 
на коньках с олимпийским 
чемпионом Александром 
Жулиным. Вариантов много, 
только плати.

- Продавать билеты 
на мероприятия, где бу-
дут звезды, - это обычная 
практика! - уверяет и из-
вестный продюсер Алексей 
Мускатин. - Будет ли это 
день рождения Зайцева или 
показ его коллекции, без 
разницы. Звезд, которые 
идут на такие мероприя-
тия в качестве гостей, не 
принято ставить об этом 
в известность. То есть это 
необязательно. Они и так 
всегда готовы к тому, что 
в любом месте окажутся в 
центре внимания. Их будут 
фотографировать, лезть к 
ним с вопросами, просить 
автографы. Если что-то не 
нравится, они могут раз-
вернуться и уйти. Но во-
обще устраивать какие-то 
платные акции по любому 
поводу - это нормальная ра-
бота для звезд, для их про-
дюсеров. Тут все способы 
хороши, только бы полу-
чить какие-то деньги. Такое 
время. Такие нравы...

Лидия Мезина
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Россию на Ев-
ровидении долж-

на была представлять 
группа Little Big. На момент 

объявления тоже, в общем-
то, незнакомцы, но которые 
очень быстро приглянулись 
всей стране - многомиллион-
ные просмотры их клипов в 
интернете тому явное под-
тверждение. После того как 
Евросонг-2020 из-за панде-
мии накрылся медным тазом, 
было объявлено, что веселые 
ребята из Little Big выступят 
годом позже. Однако впослед-
ствии они отказались от этой 
затеи. И вот новый ноунейм 
от России готовится покорить 
Европу. Да, простые смертные 
в большинстве своем с Мани-
жей даже отдаленно незна-
комы. Но музыкальные экс-
перты - иное дело, эти люди 
должны быть в курсе, кто она 
такая и что нам с ней светит. 
Итак, слово мэтрам.

- Более ужасного выбора 
у нас никогда еще не было! 
- негодует создатель «Ласко-
вого мая» Андрей Разин. - 
Как продюсер, который 36-й 
год работает на эстраде, счи-
таю, что это позор для Пер-
вого канала и для всей Рос-

сии. Как можно было такую 
певицу выдвинуть на конкурс 
в такое тяжелое время, когда 
и так все ополчились против 
России? 100 процентов ника-
кого достойного места эта 
певица Манижа не займет, а 
только лишний раз опозорит 
нашу страну.

- Какие песни Манижи или 
Little Big кто в России поет? 
- задается вопросом Юрий 
Лоза. - В очередной раз пое-
дет от России то, что никому 
здесь, в России, не надо.

- То, что в этом году вы-
брали Манижу, и то, что это 
было народное голосова-
ние, - вот этому я несказанно 
рад, - признается продюсер 
Игорь Матвиенко. - Не могу 
сказать, что очень плотно за 
Манижей наблюдал, но во-
обще она мне нравится. Ни-
шевая певица, сейчас ей вы-
пал шанс, она может стать 
большим артистом, и это 
здорово. Не думаю, что у нее 
будут какие-то суперпризо-
вые места, но тем не менее, 
полагаю что ее заметят и 
реакция будет достаточно 
хорошей.

А вот актриса и депутат 
Елена Драпеко считает, что 
вообще на Евровидении на-
шим артистам делать нечего:

- Считаю, что Евровиде-
ние - это формат, в котором 
мы не должны принимать 
участия. Во-первых, оно по-
литизировано. Во-вторых, 
после победы «бородатой 
девушки» конкурс стал анти-
культурным мероприятием. 
При этом я желаю всяческих 
побед певице, которая по-
едет от нас туда выступать. 
Буду за нее переживать.

Ксения Позднякова

Кто такая Манижа?
Выбор российского участника на конкурсе Евровидение у многих вызвал, мягко говоря, недоумение. Самый популярный и вполне естественный вопрос: а кто такая, эта Манижа?

с ней светит. 
Итак, слово мэтрам.

Пять фактов о Маниже

1. Манижа Далеровна Сангин (урожденная Хамраева) 

родилась в Таджикистане. Ее семья бежала в Россию, 

когда Маниже было три года: в их дом в Душанбе по-

пал снаряд во время гражданской войны. У девушки 

есть пять братьев и сестер.

2. По образованию Манижа - психолог. Она окончила 

Российский государственный гуманитарный универ-

ситет в Москве.

3. На занятия музыкой ее вдохновила бабушка, чью фа-

милию (Сангин) она носит. А вот отец Манижи был 

против того, чтобы дочь выступала как певица, так как 

придерживался мусульманских традиций.

4. В 2019 году Манижа стала амбассадором благотвори-

тельного фонда «Подари жизнь», а в конце прошло-

го года - первым российским послом доброй воли 

Агентства ООН по делам беженцев.

5. Некоторое время Манижа прожила в Лондоне, где за-

нималась вокалом. Там она познакомилась с продю-

сером Майком Спенсером, который работал с Кайли 

Миноуг. Однако сотрудничество у них не сложилось.

Кто заработал на дне 
рождения Зайцева?
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Ани Лорак развелась с му-
жем в 2019-м. Официальная 
причина была обозначена 
в государственном реестре 
судебных решений: «Супру-
жеская жизнь не сложилась, 
поскольку отсутствуют об-
щие взгляды на семейную 
жизнь, доверие; чувство 
любви и уважения потеря-
но. Не проживают одной 
семьей около двух лет, 
брачные отношения 
прекращены, прими-
рение невозможно». 
Сама Ани потом при-
знавалась: Мурат ей 
изменял. Обида была 
так глубока, что дол-
гое время артистка с 
отцом своей дочери 
не общалась. Он стал 
открыто встречаться 
с другими женщина-
ми, она тоже завела 
новый роман. И вдруг 
выясняется, что экс-
супруги так наладили 
отношения, что уже и 
на мероприятия вместе при-
ходят. И берут с собой дочку, 
которая проявляет бурную 
радость от того, что рядом 
с ней и папа, и мама. Семья 
воссоединилась?

- Тут рано говорит, о вос-
соединении, - считает писа-
тельница, психолог и хоро-
шая знакомая Ани Юлия 
Шилова. - Если бы Мурат 
хотел вернуть Ани, то он не 
публиковал бы в инстаграме 
фотографии со своей новой 
возлюбленной - украинской 
моделью. То, что он начал 
появляться рядом с Лорак, 
говорит о том, что обиды 
между ними прошли. И воз-
никла теплая дружба, кото-
рая, впрочем, при определен-
ных обстоятельствах может 

перерасти во что-то большее. 
Бывает ведь, что между быв-
шими супругами снова вспы-
хивают чувства. Допустим, 
Мурат расстался со своей 
девушкой и сейчас пытает-
ся еще раз завоевать серд-
це Ани. Тем более что, как 
говорят, ее роман с другим 
мужчиной закончился, она 
осталась одна. Может быть, 
Мурат осознал свои ошибки, 
многое переосмыслил, понял, 
что потерял? У меня есть 
примеры таких пар, которые 
не жили вместе по четыре-
пять лет, а потом сошлись 
и теперь вполне счастливы. 
Прощать можно и нужно. 
Человеку всегда надо давать 
еще один шанс. Особенно 
если в этой паре вновь вспых-

нула какая-то искра. Но тут 
нельзя торопиться с реше-
нием. Надо сто раз все об-
думать. Во-первых, нельзя 
этого делать только из-за 
ребенка, потому что ребе-
нок это почувствует и бу-
дет переживать. Во-вторых, 
предавший однажды может 
предать и во второй раз, и в 
третий. Надо всегда об этом 
помнить. И вообще... Если 
честно, я считаю, что у Ани 
с Муратом был неравный 
брак. Она - звезда. Талант-
ливая, умная, успешная. Он 
- менее статусный: обычный 

менеджер отеля. Хотя Ани 
всегда старалась представить 
дело так, будто он успешный 
бизнесмен. Хотела подтянуть 
его до своего уровня, но ниче-
го не вышло. Несостоявшие-
ся мужчины рядом с успеш-
ными женщинами всегда 
стремятся что-то доказать: 
мол, они ого-го-го какие! 
Поэтому, наверное, Мурат и 
загулял в свое время. Лорак 
нужен совсем другой мужчи-
на. Цельный, надежный, ко-
торый занимается каким-то 
своим делом, у которого есть 
некие достижения. А с Мура-
том для нее было бы идеаль-
но просто дружить.

Лидия Мезина

Никита Джигурда и Марина Анисина, как известно, вновь 
связали себя брачными узами. Что стало полной 

неожиданностью для всех, ведь пара распалась пять лет 
назад! И вот наконец эпатажные супруги рассказали о 

том, что предшествовало их воссоединению.
- Мы год не виделись, - 

честно признался нам Ники-
та Джигурда. - Виной тому 
пандемия, как вы понимаете. 
Марина с детьми была во 
Франции (фигуристка име-
ет гражданство этой стра-
ны. - Ред.), а - я в России. Мы, 
конечно, общались по теле-
фону, по видеосвязи. И вот во 
время одного из разговоров 
Марина мне сказала: «Джи-
гурда, я тебя люблю. Я хочу 
замуж!» Сейчас во Фран-
ции до сих пор сохраняются 
жесткие ограничения, там 
действует комендантский час 
в вечернее и ночное время. 
И я задействовал все связи, 
чтобы привезти ее сюда и 
устроить нашу с ней свадьбу. 
Мы столько вместе испыта-
ний прошли, и вот теперь мы 
снова законные муж и жена.

- Да, я сама сделала Джи-
гурде предложение, - под-
тверждает Марина Аниси-
на. - И счастлива, что мой 

венчанный муж устроил 
для меня такой неза-
бываемый праздник! 
После тихого Бордо во 
Франции, где мы живем 
с детьми, где с шести ве-
чера до шести утра ко-
мендантский час, я как 
будто попала в другую 
вселенную.

Впрочем, далеко 
не все верят в искрен-
ность чувств бывших и 
новоявленных супру-
гов. Многие считают, 
что повторный брак 
был заключен ис-
ключительно в целях 
пиара, чтобы было о 
чем «пусть говорить». Уж 
больно часто колоритная 
пара оказывалась в центре 
различных скандалов и из-
влекала из этого дивиденды. 
То есть, если за неожиданной 
свадьбой вдруг последует 
развод, мало кто удивится...

А.С.

Васильева 
и Колокольников
признались 
в зависимости
Многие звезды имеют определенную зависимость 
от алкоголя. Но, как правило, тщательно это скрывают. 
А тут сразу два знаменитых артиста откровенно признались, 
что пьют. Много и регулярно.

Татьяна Васильева рас-
сказала, что прикладыва-
ется к стакану практиче-
ски ежедневно:

- Не могу отказать-
ся. Иногда думаю: может 
быть, я завышаю дозу? 
Но это от усталости, когда 
прихожу после спектакля, 
который прошел плохо и 
который хотела бы поско-
рее забыть. Пью в основ-
ном мескаль - это произ-
водное от текилы, только 
намного круче и намного 
дороже. Разбавляю ли-
монным соком - 50 на 50. 
То есть 100 грамм 
вечером - обязатель-
но. Для того чтобы 
заснуть, чтобы пере-
жить этот неуспех, 
это мне помогает. 
Успех тоже к этому 
располагает, даже 
можно на 150 пойти.

А Юрий Колоколь-
ников и вовсе сооб-
щил, что алкоголь 
для него - меньшее 
из зол. По словам актера, 
он перепробовал кое-что 
из наркотиков. Но понял: 
это не его. Остановился на 
водке, которой может вы-
пить много и без особых 
последствий.

- Я вдруг понял, что я 
алкоголик. Но такой, ра-
бочий, - признался Коло-
кольников.

- Если бы Татьяна Васи-
льева выпивала каждый 
день, то это было бы по 
ней видно, - уверен психи-
атр-нарколог Александр 
Беликов. - При постоян-
ном употреблении алко-
голя происходят заметные 
изменения, в том числе во 
внешности. А Васильева 
прекрасно выглядит, она 
ухоженная. Личностных 
дефектов я тоже не вижу. 
Хотя в последнее время 
актриса часто выступает с 
какими-то слишком откро-
венными высказываниями, 
рассказывает разные скан-
дальные вещи про себя. А 
это как раз свойственно 
пьющим людям. Может 
быть, она и пьет. Но не 

каждый день! Иначе она 
бы деградировала по всем 
параметрам: изменились 
бы память, мышление, эмо-
ции, реакции. У нее это-
го пока нет. Что касается 
Юрия Колокольникова, то 
тут интересно в его заявле-
нии слово «рабочий». Есть 
так называемый алкого-
лизм выходного дня, когда 
человек пьет все выход-
ные. Но на работу выходит 
в нормальном состоянии. 
Есть пятничные алкоголи-
ки. Они всю неделю ждут 
пятницу, вечером сильно 

напиваются. Очень сильно! 
Но в остальные дни - ни-ни. 
И есть такой вариант, когда 
пьют и на работе. Стиму-
лируют себя. Но я все-таки 
думаю, что и Васильева, 
и Колокольников пока не 
алкоголики. У них обыч-
ное бытовое пьянство. Так 
называемый предалкого-
лизм. Он делится на пять 
стадий. Не буду подробно 
на каждой останавливать-
ся, но скажу, что они очень 
быстро переходят одна в 
другую, промежутки меж-
ду ними очень короткие. 
После пятой стадии фор-
мируется уже хроническая 
болезнь «алкоголизм», ко-
торая так влияет на лич-
ность, что оставаться в 
строю трудно, происходит 
утрата контроля над собой. 
Поэтому, пока самокон-
троль еще есть, надо быть 
со спиртным осторожнее. 
Не пить часто и не пить 
много. Искать допинг в 
чем-то другом - в общении 
с семьей, спорте, путеше-
ствиях...

М.Н.

Ани Лорак вернула 
мужа-гуляку?
Певица стала выходить в свет со своим бывшим супругом - 
турецкоподданным Муратом Налчаджиоглу. Что сразу 
породило слухи: якобы Лорак воссоединилась с ним ради 
общей дочери Софии. Так ли это? 

А теперь что же, развод?
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- Надежда Георгиевна, по-
чему же решили написать 
свою автобиографию? Ка-
жется, что про вас и без 
того известно все…

- Я даже не раздумывала, 
надо или не надо писать ее. 
Когда мне стали показывать 
разную информацию обо 
мне: что пишут, что говорят, 
что придумывают, я решила: 
наверное, надо от первого 
лица рассказать все как есть. 
И когда начать писать эту 
книгу - завтра, послезавтра 
или вчера, - тоже вопрос не 
стоял. Просто сама себе ска-
зала: «Надя, пора начинать!» 
Отдыхая на Алтае, я просто 
наговаривала на диктофон 
свои воспоминания: что про-
исходило, как это было. Пер-
выми слушателями этих за-
писей были мои подруги. И 
многие вещи, которые они ус-
лышали, их удивили: они про 
это не знали, я им не расска-
зывала. Нет, я ничего от них 
не скрывала, просто не было 
повода, чтобы это рассказать, 
ведь должна же быть какая-
то причина…

- Получается, в книге вы 
все честно о себе поведали?

- Я решила рассказать так, 
как есть, не придумывая и не 
приукрашивая. Кому-то это 
понравится, кому-то - нет... А 
может, кто-то скажет: у меня 
тоже так было. А кто-то, что 
лучше так жить не надо. Ведь 
некоторые считают, что ар-
тисты - это какие-то небо-
жители. Что они ни на что не 
способны вообще: ни посуду 
помыть, ни полы протереть, 
ни еду приготовить… Поэто-
му книга - это как исповедь 
моя. Для тех, кто хочет боль-
ше узнать о Надежде Бабки-
ной, которая родилась в глу-
хой деревне в Астраханской 
области…

- Детство у вас было 
трудное?

- Оно у меня было счаст-
ливое. Сетовать, что в юные 
годы у меня ничего не было, я 

не буду. На мой взгляд, у меня 
было все: и куклы, и другие 
игрушки. И книжки читали, 
и сказки рассказывали, и яр-
марки проводили… Детство 
было замечательным! И во-
обще обижаться на жизнь 
я не могу и не буду никогда. 
То время сделало нас людь-
ми: мой брат стал генералом, 
я - народной артисткой. Мне 
иногда говорили: «Ой, все по 
блату!» Какой блат? Я оказа-
лась в Москве в 21 год, и у меня 
была некая шокотерапия, по-
тому что я до этого момента 
никогда не бывала в столице. 
Но я поспорила со своей под-
ругой, что останусь здесь. И 
вот большую часть жизни я 
живу в Москве, а не там, где 
родилась. Правда, связь с род-
ным краем я обязательно под-
держиваю…

«Я никогда не сдамся!»
- Человеку, который пи-

шет автобиографию, при-
ходится заново переживать 
свои эмоции - как положи-
тельные, так и отрицатель-
ные. Вы испытывали это? 
Сложно было возвращаться 
к воспоминаниям?

- Возвращаться к воспоми-
наниям необходимо. Если ты 
не помнишь родства своего, 
детства, своих эмоций и бу-
дешь думать, что у тебя всег-
да все было плохо, то у тебя 
никогда не будет будущего. 
Его надо строить, огляды-
ваясь назад. Но при этом не 
надо тащить с собой негатив. 
Бессмысленно отрекаться от 
того, что происходило в твоей 
жизни, но можно что-то пере-
осмыслить. Я для себя это уже 
сделала. Сейчас вы меня, на-
верное, спросите: что именно я 
переосмыслила?

- Да, угадали!
- Практически все! И посто-

янно продолжаю это делать. 
Мы сейчас с вами поговорим, 
я приду домой, вечером буду 
думать и решу, что, например, 

я еще вот это не рассказала, 
а здесь лучше было бы от-
ветить иначе… Ко всему в 
жизни надо относиться фило-
софски. Мы же становимся 
старше, становимся другими, 
многое переосмысливаем. И 
это нормально, так и должно 
быть…

- Вы как-то сказали, что 
имя и судьба человека вза-
имосвязаны. Ваше имя вам 
как-то помогало в 
жизни?

- Имя мне до сих пор 
помогает идти вперед 
и не сдаваться. И я ни-
когда не сдамся, что 
бы ни происходило! 
Перед вами - светлая 
Надежда! Сейчас кто-
то скажет: «Ничего 
себе, ты сказанула!» А 
чего стесняться? Сам 
себя не похвалишь - 
никто не похвалит! 
(Смеется.) Надо себя 
оценивать положи-
тельно. Если вы что-
то сделали - пусть небольшое, 
но то, что раньше не получа-
лось, - это уже ваше достиже-
ние! Этому надо радоваться и 
восхищаться собой: «Какая же 
я молодец!» То есть свое имя я 
отрабатываю сполна. Я все де-
лаю по совести и по душе. Мне 
папа всегда говорил: «Если ты 
за что-то берешься, то доводи 
до конца. А если в чем-то со-
мневаешься, то старайся туда 
не влезать, не трать на это вре-
мя!» Он был прав. Но я, конеч-
но, влезала, училась на своих 
ошибках... Каждый человек 
носит свое имя и его отрабаты-
вает, раз оно ему дано. Просто 
каждому человеку надо прочи-
тать, что означает его имя, надо 
повнимательнее отнестись к 
своему имени и к фамилии. У 
меня, например, она тоже по-
трясающая: бабки - на! (Сме-
ется.) Мне нравятся улыбчи-
вые люди, самодостаточные, 
деятельные. Я люблю, когда у 
людей все хорошо, когда не за-
морачиваются печалью…

«Любви много 
не бывает»

- В прошлом году вы от-
метили юбилей, в этом году 
ваш ансамбль «Русская пес-
ня» отмечает 45-летие. 
Помните, как рождался 
этот коллектив?

- Ансамбль наш зарождал-
ся в общежитии Гнесинки, по-
скольку все мы были иного-

родними. Сегодняшние наши 
солисты тоже представляют 
разные регионы. Все пустили 
корни, детей понарожали... 
Вот так и живем, и поем. На-
деюсь, что мы сможем отме-
тить эту дату, но пока о пла-
нах не буду говорить.

- Кого вы считаете свои-
ми учителями?

- Говорят: «Не сотвори себе 
кумира», но я их себе сотвори-
ла. И это были Людмила Зы-
кина, Ольга Воронец, Лидия 
Русланова и другие великие 
артистки. Все эти певицы для 
меня были учителями. На-
пример, с Людмилой Зыки-
ной мы подругами не были, 
но хорошо общались, рабо-
тали вместе на концертах. 
Она мне говорила: «Ты рабо-
таешь первое отделение, а я 
- второе». И я безропотно со-
глашалась. А потом она как-
то посидела в зале, посмотре-
ла, как я работаю, и сказала: 
«Нет, ты будешь завершать 
теперь концерты наши». Я ее 

очень сильно уважала и лю-
била как личность. Понима-
ла, к чему надо стремиться, но 
при этом не знала, смогу ли я 
чего-то подобного добиться. 
То есть этот кумир мне по-
могал реализоваться и ока-
заться совсем иной… Кстати, 
при всей монументальности и 
важности Зыкиной она была 
глубоко ранимым и тонким 
человеком...

- Вы всегда искрите энер-
гией. Раскройте секрет: где 
ее черпаете?

- Это природа. Ну и, конеч-
но, надо любить себя и людей, 
работу свою любить, потому 
что это твоя реализация. Не 
может человек без нее, иначе 
будет скука невозможная: на-
чинаешь дряхлеть, чахнуть… 
Зачем? Продлите сами себе 
свою жизнь!

- Как вам удается под-
держивать позитивный на-
строй?

- Каждое утро в програм-
ме «Модный приговор» я и 
Саша Васильев говорим одно 
и то же вот уже сколько лет: 
любите себя! Подойдите и по-
смотрите на себя в зеркало. 
Красиво же! Но, конечно, себе 
еще надо уделять время. И я 
это делаю. Не могу сказать, 
что каждый день, но стараюсь. 
Мне хочется нравиться муж-
чинам! А если женщины меня 
поддерживают в этом стрем-
лении, значит, мы вместе. Кто-
то осуждает меня, что не так 
выгляжу, не то надела... Мы 
все люди разные, имеем свои 
мнения: как говорится, на вкус 

и цвет товарищей 
нет. Любите себя 
и весь мир вокруг, 
улыбайтесь - и 
тогда все будет от-
лично! Помните: 
любви никогда не 
бывает много. Вот 
я, например, всег-
да чувствую под-
держку и любовь 
людей. Особенно 
ярко это было в те 
трудные минуты, 
которые были в 
начале пандемии. 
Я была, можно 

сказать, первооткрыватель-
ницей. Надо отдать должное, 
люди всей страны меня в те 
минуты поддерживали. Но я 
узнала об этом потом и счи-
таю, что для меня это личный 
показатель того, что все, что 
делаю, я делаю правильно. У 
меня нет никаких сомнений в 
том, туда ли я иду. Когда меня 
спрашивают: «Надя, ты кто?» 
- я отвечаю: «Я - степь».

- Почему?
- А представьте себе огром-

ную степь, где растут тюльпа-
ны с кулак, полынь, ковыль 
шумит, там дурманящий за-
пах и конца и края не видать. 
Там, где-то за горизонтом, 
ты думаешь, что начинается 
океан. А там всего лишь небо 
с землей сходится. И ты туда 
бежишь по всему этому цве-
тущему и ароматному. И нет 
тесноты!.. И вот для меня нет 
тесноты - ни внутри, ни в об-
щении с людьми. Мне легко и 
свободно!

Яна Невская

Надежда БАБКИНА:

«Мне хочется 
нравиться 

мужчинам!»
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Прошлый год для Надежды Бабкиной выдался 
тяжелым. Самая народная артистка России 

перенесла ковид в тяжелейшей форме, как сама 
говорит, жизнь ее буквально висела на волоске: 

«…было поражено легких 80%, отказали 
все органы…» Может, как раз поэтому она и 

поспешила с выпуском своей автобиографии. 
Недавно книга вышла. Что же, теперь можно 

начать жизнь с чистого листа?
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С соведущими по «Модному приговору» 
Эвелиной Хромченко и Александром Васильевым
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Путевка в небо
Он входил в элитный от-

ряд испытателей парашю-
тов. 15 человек на всю страну. 
15 бесстрашных мужчин. В 
этой же обойме и он, простой 
паренек из затерявшегося 
в оренбургских степях села 
Новоникольского. С малых 
лет Петр Задиров мечтал 
пойти по стопам отца - во-
енного летчика, участника 
войны. Трижды пробовал по-
ступить в летное и столько 
же раз не проходил медко-
миссию. 

Из воспоминаний 
Петра Задирова:

- Как-то раз услышал про 
Ижевский аэроклуб, готовя-
щий парашютистов. Поехал. 
Чтобы закрепиться, устроился 
грузчиком. Но главное - на-
чал прыгать. Потом, поступив 
в Московский гидромелиора-
тивный институт, попал даже 
в сборную страны. К моменту 
окончания МГМИ я уже был ма-
стером спорта и лейтенантом 
запаса (благодаря военной ка-
федре вуза). По всем раскла-
дам я назначался в Псковскую 
дивизию ВДВ начальником па-
рашютно-десантной службы, 
поэтому стал с нетерпением 
ждать призыва на контрактную 
службу - к тому моменту у меня 
уже была семья, я кое-как пе-
ребивался с работой. Но что-
то, видно, не срослось. 

К весне мне неожиданно 
предложили попробовать свои 
силы в НИИ автоматических 
устройств (позднее - НИИ па-
рашютостроения. - Ред.), где 
занимаются конструировани-
ем и испытанием парашютных 
систем. Несколько месяцев 
ушло на то, чтобы мою биогра-
фию проверили спецслужбы. 
Так я стал испытателем и очень 
скоро понял: это то, что искал.

Не укладывается 
в голове…

Вышло так, что впервые 
об этом легендарном челове-
ке я услышал из уст предсе-
дателя Союза журналистов 
России Владимира Соловье-
ва, который много лет, за-
долго до прихода в СЖР, во-
дил с Задировым крепкую 
мужскую дружбу, чем откро-
венно гордится. Именно Со-
ловьев в ходе одной из наших 
встреч вспомнит о Задирове 
и о том, что случилось в тот 
роковой день, 15 марта 2020 
года. 

- Понимаю, что тяже-
ло такое вспоминать, и все 
же… Как погиб Задиров? 

- Так сложилась чере-
да необъяснимых обсто-
ятельств… - Соловьев за-
молкает, подбирая нужные 
слова. - Спешил на службу в 
церковь в Тушино и поэтому, 
очевидно, решил сократить 
путь по железнодорожным 
путям. Петр Иванович не за-
метил вынырнувший откуда 
ни возьмись поезд. Маши-
нист затормозить не успел. 

Случившееся просто не 
укладывается в голове. До 
этого случая Петр Задиров 

совершил тысячи прыжков 
с парашютом, и каждый мог 
оказаться роковым. То есть, 
пережив множество чрез-
вычайных ситуаций в небе, 
перед опасностью на земле 
Петр Иванович оказался, 
увы, бессильным. Сказать, 
что мы - друзья, коллеги, 
близкие - были потрясены, - 
значит ничего не сказать.

1012-й. Роковой, 
но не последний

- Многие из коллег, напи-
савших о гибели испытате-
ля, вспоминали его 1012-й 
прыжок как точку отсчета 
его другой жизни…

- Это было зимой 1981-
го в Киржаче на летно-ис-
пытательной базе. Перед 
Задировым стояла задача 
проверить работу новей-
шей парашютной системы 
типа «крыло». В тот раз у 
него не раскрылся основ-
ной, то есть испытывае-
мый, а запасной сработать 
просто не успел - слишком 
мало, всего около 800 ме-
тров, оставалось до земли. 
Но Петр Иванович чудом 
остался цел и невредим.

Из воспоминаний 
Петра Задирова:

- В тот день, 12 февраля, 
установленные на земле каме-
ры (они должны фиксировать 
все происходящее в небе) из-
за облачности на высоте 1200 
метров нас не видели, поэто-
му операторы попросили сни-
зиться. Снижаемся до 1000. 
Но операторы просят еще. 
Снизились до 800 метров, и 
камеры нас наконец «схвати-
ли», хотя это уже критическая 
высота. Прыгаю. Секунда, 
вторая, третья… Основной 
не открывается. Надо откры-
вать запасной, но прежде 
- освободиться от испыты-
ваемого. И тут клинит за-
мок. Судорожно 
соображаю, что в 

пазы замка попала вода, надо 
растопить лед. Сбрасываю 
перчатку, пару раз теранул ла-
донью - основной отстегнул-
ся, запасной же только начал 
наполняться. Поздно. Глухой 
удар. Осматриваюсь. Вижу 
небо. А еще вижу самолет, с 
которого я только что спрыг-
нул: крыльями машет, проща-
ется. 

Две точки на карте
- Но какими судьбами за-

бросило в Антарктиду ис-
пытателя парашютов?

- Чтобы это понять, надо 
перенестись в село Ново-
никольское, где родил-
ся Задиров. Отсюда до 
шестого континента два 
десятка тысяч киломе-
тров. И вряд ли юный 
Петр мог хотя бы в 
мыслях предполо-
жить, что спустя 
много лет эти две 
точки пересекут-

ся и станут главными в его 
судьбе. Но именно так и слу-
чилось.

Из воспоминаний 
Петра Задирова:

- После того случая, когда 
я, упав с 800-метровой высо-
ты, остался жив, многие СМИ 
стали рассказывать о моем 
якобы вещем сне, который 
приснился мне накануне. Сон 
действительно был, но после и 
скорее не вещий, а лишь под-
тверждающий тот очевидный 
(для меня, во всяком случае) 
факт, что этот и подобные 
ему случаи - вовсе не чудо, а 
следствие молитвы матери. 
Именно молитва матери (а не 
сугроб или еще что-то) спа-
сала меня от верной смерти. 
Приснилось же мне, что во 
время очередного прыжка у 
меня не открывается ни один 
из парашютов и я камнем лечу 
вниз. Вижу, как стремитель-
но приближается земля, но 
вижу и какую-то точку, которая 
также быстро увеличивается 
в размерах, и я узнаю маму! 
Она уверенно снимает с себя 
оренбургский платок, разво-
рачивает его перед собой на 
ладонях, и я падаю, точнее, 
плавно опускаюсь в образо-
вавшуюся люльку.

Нельзя сказать, что, вы-
бравшись из сугроба, я тут 
же помчался строить храмы. 
Я еще долго потом размыш-
лял и о случившемся, и о том 
ниспосланном мне сне. Часто 
вспоминал Новоникольское, 
его жителей и, конечно же, 
маму. Рано оставшись без 
мужа (отца-фронтовика под-
вело подорванное в плену 
здоровье. - Ред.), она дела-
ла все, чтобы вырастить меня 
честным и порядочным чело-
веком. При этом глубоко ве-

рила в Бога, и с годами эта 
вера передалась мне. 

Я видел, как горстка бабу-
шек-односельчан, включая 
маму, старалась сохранить ее, 
несмотря ни на какие запреты. 
Я понял, что эти бабушки, си-
девшие за веру на Соловках, 
повели маму этой праведной 
дорогой - в результате она 
этой же дорогой повела за со-
бой меня.

Вот так, вспоминая про-
шлую деревенскую жизнь, в 
память об этих бабушках и в 
благодарность матери за спа-
сение Задиров и решил стро-
ить храмы - сначала, в 1999 
году, в родном селе, на месте 
порушенного. Потом к За-
дирову обратился начальник 
Российской антарктической 
экспедиции Валерий Лукин 
с предложением построить 
храм и на шестом континенте 
в память о погибших и умер-
ших здесь полярниках, кото-
рых «никогда по-христиански 
не помянули».

Кстати, истории строи-
тельства этого уникального 
храма уже упоминавшийся 
председатель СЖР Влади-
мир Соловьев посвятил один 
из своих фильмов, снятых в 
ходе совместных с Задиро-
вым экспедиций, - «Храм в 
Антарк тиде».

- Не хватит и книги, чтобы 
рассказать обо всех подроб-
ностях этого замечательного 
и во многом исторического 
проекта, - говорит Владимир 
Геннадиевич. - Храм Задирова 
в Антарктиде - первый, вы-
росший в самой южной точке 
планеты близ российской по-
лярной станции «Беллинсгау-
зен» и построенный согласно 
всем канонам православия и 
традиций русского деревянно-
го зодчества. Но благотвори-
тельные проекты мецената на 
этом не заканчиваются. Точ-
ную копию антарктического 
храма, во имя преподобного 
Сергия Радонежского, Петр 

Иванович построил 
еще и на Валдае на 
берегу живописного 
озера Ужин.

Он еще многое 
бы успел, впереди было 
планов громадье. Но год 

назад, 15 марта 2020 года, его 
жизнь трагически оборва-
лась. Человек, за плечами 
которого свыше трех тысяч 
прыжков с парашютом, по-

гиб под колесами элек-
трички. Петру 
Задирову не было 

еще и 65.
 Леонид Арих,

фото 
из семейного 

архива Задировых

(Полную версию матери-
ала о П.И. Задирове читай-
те на сайте еженедельника 
«Новый вторник», www.
nvtornik.ru.)

ЕГО ДОРОГА К ХРАМУ
Год назад трагически погиб 

испытатель парашютных 
систем Петр Задиров. 

До этого нелепого случая 
Петр Иванович мог не 
единожды погибнуть, 

оказываясь в десятках 
экстремальных ситуаций, 

но всякий раз оставался цел 
и невредим. Этому чуду, 

как считал испытатель, 
способствовала молитва 

матери, во имя которой он и 
сам стал глубоко верующим 

христианином, успевшим 
за недолгую свою жизнь 

построить три храма, один 
из которых венчает самый 

южный краешек Земли - 
Антарктиду. 

Храм в Антарктиде, 
построенный 

Петром Задировым



12(1421) 
17 марта 2021 года
www.mirnov.ru 21ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА

Конечно, говорить в наше 
время об Олимпиадах все 
равно что вилами по воде пи-
сать. Во-первых, мы все жи-
вем в коронавирусное время, 
и летняя Олимпиада-2020 в 
Токио уже была перенесена 
на один год. И еще не факт, 
что в июле в Японии все 
пройдет гладко.

Во-вторых, сборная Рос-
сии уже попала под санкции 
Всемирного антидопингово-
го агентства (ВАДА). Мы не 
сможем выступать в Токио 
под своим флагом, со своим 
гимном. И даже варианты вро-
де военного хита «Катюша» 
были завернуты Международ-
ным олимпийским комитетом.

Но главное - наша страна, 
пусть даже без привычно-
го названия Россия, а в виде 
какого-то слогана или аббре-
виатуры, будет представлена 
в Токио и Пекине. И наши 
спортсмены будут выступать. 
Что им светит? Пройдемся по 
видам спорта.

Хоккей. Уже известно, 
что в Китай приедут игроки 

НХЛ. Это значит, что России 
будет очень тяжело защи-
тить свой титул олимпий-
ских чемпионов, который 
был выигран в 2018 году без 
энхаэловцев. С другой сторо-
ны, мы увидим полноценный 
турнир, когда за сборную 
России сыграют Овечкин и 
Малкин, Кучеров и Панарин, 
Бобровский и Василевский... 
В целом у сборной России 
соберется приличная банда, 
которая может замахнуться 
и на «золото». 

Фигурное катание у Рос-
сии стало несколько однобо-
ким. Мы можем замахнуться 
на какие-то медали в трех 
из четырех видов, причем не 
считаемся фаворитами нигде, 
особенно среди мужчин. Где 
те времена, когда Ягудин бил-
ся за «золото» с Плющенко?

Зато среди женщин мы 
почти с гарантией возьмем 
«золото». Потому что Эте-
ри Тутберидзе произвела 
на свет так много классных 
спортсменок, что Россия не 
знает себе равных в этой ка-

тегории. 2018 год, Пхенчхан - 
как вы помните, Алина Заги-
това взяла «золото», Евгения 
Медведева - «серебро». Обе 
девушки учились у Тутберид-
зе, и за четыре года Россия 
стала доминировать тут еще 
сильнее.

Биатлон и лыжи - две со-
вершенно разные истории, о 
которых вам с удовольстви-
ем рассказал бы Дмитрий 
Губерниев. На чемпионате 
мира по биатлону, где наша 
команда выступала под мо-
нохромным флагом и с на-
званием СБР (Союз биатло-

нистов России), мы добыли 
лишь одну бронзовую медаль 
в эстафете. Это прискорбно, 
и о «золоте» Олимпиады нам 
пока не приходится мечтать.

А вот в лыжах Александр 
Большунов завершил се-
зон-2020/21, выиграв награды 
всех турниров, где он старто-
вал. В активе нашего спорт-
смена сразу четыре медали 
чемпионата мира, одна из 
которых золотая, два «Хру-
стальных глобуса», общий 
и дистанционный, «бронза» 
спринтерского зачета КМ и 
победа на Тур де Ски.

Безусловно, сезон Боль-
шунова состоял не только из 
одних побед, были и непри-
ятные страницы - разделка 
и марафон на чемпионате 
мира, пожалуй, самые замет-
ные. Но этот парень вполне 
может замахнуться на «золо-
то» Пекина. Он - наш джокер, 
главный фаворит.

О других видах спорта 
рассуждать не станем, но в 
некоторых из них у нас тоже 
могут быть медали. Напри-
мер, Александр Третьяков, 
который выиграл «золото» 
Сочи-2014 в скелетоне, за-
явил, что годы на него не 
давят и завершать карьеру 
он пока не собирается. «Об 
уходе из спорта можно по-
думать не раньше Мила-
на-2026, где пройдет Олим-
пиада», - сказал Третьяков. 
Ну и здорово - ждем китай-
ского «золота»!

А вообще, если вы вспом-
ните, в Пхенчхане-2018 наша 
страна выиграла только две 
награды высшей пробы. Но 
это были хоккей и фигурное 
катание - такие статусные зо-
лотые медали, что все осталь-
ное осталось на дальнем 
фоне.

Так что если сейчас по-
радуют хоккеисты и без 
форс-мажора возьмут га-
рантированное «золото» 
фигуристки, то Олимпиа-
ду-2022 в Пекине мы уже на-
зовем счастливой.
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Между прочим, взрослые 
страдают реже, чем дети. 
Конечно, мы не берем 
травмы разной степени 
тяжести. Однако от ле-
тального исхода взрос-
лых профессионалов 
защищает не только от-
личная экипировка, но и 
большой опыт в хоккее. 
Хотя мы помним, как 
Алексей Черепанов в 
октябре 2008 года умер 
от сердечного приступа 
во время матча «Витязь» 
- «Авангард» или как гол-
киперу «Баффало» Клинту 
Маларчуку однажды пере-
резали горло коньком во 
время игры... Но вратарь 
выжил, и только большой 
заживший рубец напоминает 
о той истории. 

А кто защитит детей, кото-
рые толком хоккея не знают 
и только ему учатся, при этом 
шалят на льду, как и все ма-
лыши? Конечно, это должны 
делать тренеры, которым ро-
дители доверяют своих детей 
на обучение.

И вот громкая история. 
Детский хоккейный тренер 
получил реальный срок - два 
года колонии общего режима. 
Лефортовский суд г. Москвы 
приговорил 45-летнего Вячес-
лава Курочкина, осудив его 
по статье 238 УК РФ - «...ока-
зание услуг, не отвечающих 
требованиям безопасности 
жизни и здоровья потреби-
телей, повлекшее по неосто-
рожности смерть человека». 
Обвинительное заключение 
утвердил заместитель Гене-
рального прокурора РФ.

По данным надзорного ве-
домства, в суде установлено, 
что Курочкин, являясь тре-
нером-преподавателем по 
хоккею высшей квалифика-
ционной категории, в марте 
2016 года обучал двоих детей 
2006 и 2007 годов рождения 
игре в хоккей на ледовом кат-
ке в торговом центре «Город» 
на шоссе Энтузиастов. Обу-
чение происходило за плату 
на основании устной догово-
ренности с родителями маль-
чиков.

Во время тренировки один 
из несовершеннолетних, при 
отсутствии педагогического 
наблюдения и контроля со 
стороны Курочкина, бросил 
шайбу в ворота, где в этот мо-
мент находился второй маль-

чик. Шайба попала в шею 
ребенка, причинив ударным 
воздействием травму голо-

вы, от которой он скончался 
на месте.

Как установил суд, осоз-
навая, что оказываемые им 
услуги опасны для жизни 

и здоровья детей, Курочкин 
не предоставил ученикам 
информацию о правилах 
поведения на льду и соблю-
дении техники безопасно-
сти, не принял меры к мини-
мизации уровня опасности 
для их жизни, не соблюдал 
требования профилактики 
и предупреждения травма-
тизма, не обеспечил наличие 
врачебно-педагогического 
наблюдения за проведением 
занятий.

Если говорить совсем 
просто - после тренировки 
взрослый наставник ска-
зал детям собирать шайбы. 
Один мальчик бросил в дру-
гого, попал в артерию и убил 
его. У мальчика оказалась 
врожденная болезнь, и его 
вообще не стоило допускать 
к тренировкам. Но кто в 

этом виноват? В конечном 
итоге тренер.

По роковому стечению 
обстоятельств спустя год, 
весной 2017 года, Курочкин 
попал еще в один скандал. 
Он уже тренировал в детской 
хоккейной школе «Витязь». 
В раздевалке подрались дети: 
один другого ударил один раз, 
другой, парнишка упал, начал 
задыхаться. Сначала поду-
мали, что это эпилепсия. Но 
потом оказалось, что маль-
чик умер вследствие того, 
что его побили и он неловко 
упал. Сам Курочкин тогда в 
раздевалке не был. Но кто за 
все должен отвечать? Снова 
тренер.

Нелепое стечение обсто-
ятельств - это также беда, 
в которую попал хоккеист 
Молодежной хоккейной лиги 
(МХЛ). Защитник питерско-
го «Динамо» Тимур Файзут-
динов попал в реанимацию 
во время матча 1/8 финала 
плей-офф МХЛ против ярос-
лавского «Локомотива».

Один игрок бросил шайбу 
и попал Тимуру предположи-

тельно в сонную артерию. 
Как вариант, возможно, что 
шайба угодила в височную 
кость и также повредила ар-
терию. Причем на игроке 
был шлем, но там есть не-
большой вырез в области уха, 
который иногда прикрывает 
защита. Некоторые, особо 
бдительные хоккеисты ее ис-
пользуют. Но у Тимура такой 
защиты не было. И вот злой 
рок - парень в эти дни в боль-
нице сражается за жизнь...

У нас почему-то счита-
ется, что детским тренером 
быть очень легко. Ты сам 
раньше играл в хоккей, ну а 
теперь можешь передавать 
опыт и чему-то учить паца-
нов, к тому же если потратил 
какое-то время и получил 
диплом. Но многие упускают 
из виду, что тренер в первую 
очередь должен быть педа-
гогом. И это гораздо тяже-
лее, даже чем учитель в шко-
ле. Там у тебя 30 человек не 
слушаются, но чем максимум 
это грозит? Двойку ему по-
ставишь. А тут спорт: в руках 
- клюшки, на ногах - коньки, 
которые остры, как лезвия 
бритвы. Одно неловкое дви-
жение, шалость - и вот новая 
жертва.

Ну а если снова о Куроч-
кине, то очень жаль, что он 
попал в такую историю со 
смертью ребенка, причем 
дважды. Но нужно понимать, 
чем ты занимаешься по жиз-
ни и какую ответственность 
несешь. А вот Тимуру мы 
желаем скорейшего выздо-
ровления и молимся за него. 
Держись, пацан!

Материалы подготовил Степан Строев

ПОЧЕМУ В ХОККЕЕ 
УМИРАЮТ ДЕТИ

Сразу несколько случаев, каким опасным может 
быть хоккей для детей, мы узнали на днях. И это 
очень печальные истории, которые заверши-
лись трагическими исходами.

Завершается зимний сезон, и уже сейчас мы мо-
жем прикинуть, с чем сборная России подходит к 
следующей зиме, во время которой должна пройти 
Олимпиада-2022 в Пекине.

ЧТО НАМ СВЕТИТ В ПЕКИНЕ?
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В этот период высока вероят-
ность денежных поступлений, 
которые для Близнецов будут 
очень своевременными. Сей-
час можно заключать выгод-
ные сделки, однако внимание 
к деталям не будет лишним. В 
четверг лучше не принимать 
кардинальных решений. Втор-
ник идеален для встреч.

Благоприятные дни - 19 и 20.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

Много хлопот Стрельцам сей-
час принесут дети. Постарай-
тесь не реагировать на их мел-
кие капризы и непослушание. 
Одними поучениями вы ничего 
не добьетесь, на них может 
подействовать только личный 
положительный пример. В чет-
верг будьте аккуратны в личных 
отношениях. Суббота - лучшее 
время для спорта.
Благоприятные дни - 17 и 20.
Неблагоприятные дни - 18 и 22.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам нужно задуматься над 
переменами. Попробуйте из-
менить себя и применить не-
которые простые решения, 
которые могут помочь сделать 
вашу жизнь более позитив-
ной.  В четверг не допускайте 
бестактности в отношении с 
противоположным полом. Во 
вторник доверьтесь интуиции.

Благоприятные дни - 19 и 20.
Неблагоприятные дни - 22 и 23.

Тельцы постараются располо-
жить к себе коллег и начальство. 
Но не проявляйте излишних 
амбиций и требовательности к 
окружающим, не исключено, что 
в этом случае вы откроете для 
себя новые перспективы. Четверг 
- удачное время для крупных при-
обретений. В субботу вам нужен 
отдых, проявите внимание к сво-
ему здоровью. 
Благоприятные дни - 17 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Звезды рекомендуют Ракам 
уделить внимание професси-
ональному росту. Записывай-
тесь на мастер-классы и веби-
нары, посещайте выставки, не 
экономьте: вкладывать в себя 
- это лучшая инвестиция. В суб-
боту не исключены денежные 
потери. Во вторник займитесь 
самыми трудными делами, вы 
справитесь.
Благоприятные дни - 17 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 и 23.

Львы любознательны, остро-
умны, красноречивы и жаждут 
интересных знакомств. Однако 
эти достоинства могут создать 
некоторые проблемы, если вы 
двигаетесь немного не в том на-
правлении. Не стоит доверять 
свои секреты окружающим в 
пятницу. В начале недели инту-
иция станет хорошим помощни-
ком в денежной сфере.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 17 и 23.

Девы на данный момент будут 
главной движущей силой лю-
бого коллективного дела. Вам 
не привыкать к ответственно-
сти и физическим нагрузкам, 
ваши лидерские качества по-
могут всем выйти победителя-
ми. В пятницу лучше не опазды-
вать. Во вторник не восприни-
майте все близко к сердцу.

Благоприятные дни - 22 и 23.
Неблагоприятные дни - 17 и 19.

Весам в середине марта нуж-
но обратить особое внимание 
на свой эмоциональный фон. 
Сейчас ваша нервная систе-
ма нуждается в бережном 
отношении, воздержитесь от 
лишних переживаний. Не пы-
тайтесь форсировать события 
в четверг. Выходные проведи-
те, общаясь с приятными вам 
людьми.
Благоприятные дни - 18 и 20.
Неблагоприятные дни - 17 и 22.

К концу месяца у Скорпионов 
могут появиться новые возмож-
ности для творческого само-
выражения, но для того, чтобы 
полностью раскрыть свои спо-
собности и таланты, им придется 
немало поработать над собой 
и расширить круг своих знаний 
и умений. Субботу посвятите 
встрече с друзьями. Во вторник 
избегайте фактических ошибок.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 и 20.

Козероги будут невероятно 
работоспособны и организо-
ванны. Вам захочется развить 
бурную деятельность, чтобы 
получить максимальный ре-
зультат. Однако не всем ва-
шим партнерам это будет по 
душе. Четверг - день активных 
действий. Во вторник оформ-
ляйте и подписывайте важные 
документы.
Благоприятные дни - 17 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 22.

Перед Водолеями на повестке 
дня встанет финансовый во-
прос. Приготовьтесь отложить 
денежную сумму на непред-
виденные расходы. Постарай-
тесь в данном случае обойтись 
своими накоплениями и не 
залезать в долги. Не упустите 
удачное предложение в пятни-
цу. Понедельник идеален для 
общения с детьми.
Благоприятные дни - 17 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 23.

Будьте готовы к тому, что ваш 
партнер начнет руководство-
ваться своими фантастически-
ми доводами, а не логикой. 
Немного выдержки и терпения 
Рыбам сейчас не помешает. 
Не пытайтесь форсировать со-
бытия в четверг. Выходные про-
ведите в общении с приятными 
вам людьми на природе.

Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 и 23.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

17 - 23 
МАРТА

18 марта - секстиль Венеры и Плутона: обостряется восприятие. Ключ к успеху сегодня - это 
глубокое понимание людей и их мотивов. 22 марта - секстиль Меркурия и Урана: приятные не-
ожиданные встречи. День благоприятен для занятий точными науками. 22 марта - трин Мар-
са и Сатурна: благоприятное время для активных занятий спортом, развития выносливости и 
силы мышц.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Громкая история Веры 
Пехтелевой из Кемерова, 
зверски убитой женихом 
(оперативники насчитали 
на теле девушки более 
пятидесяти колото-реза-
ных ран, а смерть на-
ступила от удушения), в 
очередной раз наглядно 
продемонстрировала всю 
серьезность проблемы 
семейного насилия.
«МН» беседует с кризис-
ным психологом проекта 
«Анатомия надежды» 
Еленой Голяковской.

За закрытой дверью
- Почему женщина не ухо-

дит от агрессора после пер-
вого же случая рукоприклад-
ства?

- Потому что насилие не на-
чинается сразу. Сначала идут 
красивые ухаживания, забота, 
слова о любви и «ты - особен-
ная, не такая, как остальные, 
лучик света в темном царстве». 
Мужчина выстраивает об-
раз пары, семьи, которой со 
стороны все очень завидуют. 
Затем с его стороны начина-
ется повышенный контроль 
по отношению к своей жен-
щине, придирки… Она, в свою 
очередь, очень старается соот-
ветствовать его требованиям 
«идеальной возлюбленной». 
Однако придирок становится 
все больше, напряжение нарас-
тает… В какой-то момент про-
исходит акт рукоприкладства 
со стороны мужчины. Избие-
ние, конфликт, порча имуще-
ства - выход ярости и злости. 
Дальше в некоторых парах (не 
во всех) мужчина сожалеет о 
произошедшем, умоляет о про-
щении, раскаивается, осыпает 

комплиментами и подарками. 
В отношениях буквально зано-
во начинается медовый месяц. 
Дальше жизнь возвращается в 
относительно спокойный ре-
жим - и так до нового срыва. 
Вый ти из этого цикла женщи-
на не может или не хочет, как 
правило, по двум причинам. 
Во-первых, неловко перед род-
ственниками-друзьями, ведь 
они по-прежнему считают 
пару идеальной, не зная, что 
происходит за закрытой две-
рью. Во-вторых, после «бури» 
наступает «медовый месяц»…

Пути 
отступления

- Всегда ли жен-
щина «не уходит 
- значит, любит»?

- Далеко не всег-
да. Часто есть дети 
и при этом нет от-
дельного жилья и 
работы, а родствен-
ники не хотят или не 
могут помочь. То есть 
включается фактор 
экономической зави-
симости от мужчины-
агрессора, банально 
некуда уйти, она ждет, 
когда дети подрастут, а ситуа-
ция как-то выправится. Стра-
дают, гибнут…

- Это замкнутый круг?
- Да, но выход все же есть. И 

его надо искать. Когда жертвы 

семейного насилия обраща-
ются ко мне, мы вместе со-
ставляем план спасения либо 
побега, используя все ресурсы 
и возможности. Каждый слу-
чай индивидуален. Если одна 
женщина едет прямо из мое-

го кабинета в аэропорт, берет 
билет на самолет и улетает от 
агрессора навсегда, то у другой 
процесс может затянуться на 
год-два. Потому что надо от-
кладывать деньги на жизнь на 
первое время, искать работу… 
Главное - не отчаиваться, а ис-
кать пути отступления.

- Время от времени на-
учное сообщество заявляет 
о возможном гене насилия. 
Якобы у одних людей он есть, 
а у других отсутствует. И 
если вовремя выявлять и ис-
правлять данное нарушение 
медицинским путем, в обще-
стве не станет ни убийц, ни 
насильников. В частности, 
сторонником этой теории 
был известный психиатр-
криминалист Михаил Вино-

градов, ушедший из жизни в 
начале этого года.

- Нейробиология активно 
развивается, однако официаль-
ных серьезных заявлений от-
носительно гена агрессии пока 
не прозвучало. На сегодня это 
одна из гипотез.

Я считаю (на основании 
собственного многолетнего 
профессионального опыта), 
что агрессивное поведение 
связано с воспитанием. Когда 
мальчику с детства внушается, 
что все в этой жизни решает 
мужчина, если можешь про-
явить свою силу, значит, ты 
прав, то, вырастая, он не счи-
тает зазорным сдерживаться в 
своей семье. В других случаях 
агрессивное поведение может 
являться следствием зависи-
мости - алкогольной или нар-
котической. Либо нарушением 
мозга вследствие травм, пост-
травматических синдромов. 
Например, у многих ветеранов, 
вернувшихся из горячих точек, 
наблюдается агрессивное на-
сильственное поведение - так 
работает механизм адаптации 
психики к нормальной жизни. 
Есть мужчины, которые видят 
свою проблему и обращаются 
к психологам и психотерапев-
там, учатся сдерживаться. Тут 
важно, осознает человек сам 
или нет.

- Агрессивное поведение 
свойственно ведь не только 
мужчинам, но и женщинам, 
правда?

- Женская агрессия обычно 
выражается в криках, обвине-
ниях либо повышенном кон-
троле. Физическую же агрес-
сию чаще всего проявляют по 
отношению к тем, кто слабее, 
так что женская агрессия на-
правлена чаще всего на детей. 
И это тоже огромная пробле-
ма нашего общества.

Виктория Катаева

ГЕН АГРЕССИИ: 
миф или реальность?
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«Анатомия надежды» создана в Мо-

скве летом прошлого года в качестве 

службы помощи женщинам. Проект объ-

единил психологов, юристов, правоза-

щитников и т. д. Толчком для создания 

структуры стала катастрофически, в 

разы усугубившаяся ситуация с домаш-

ним насилием в период режима само-

изоляции. Если до пандемии, по оцен-

кам специалистов, случаи семейного 

рукоприкладства происходили в двух 

семьях из десяти, то в период пандемии 

- в каждой третьей. Иногда истории за-

канчиваются трагически. Как закончи-

лась жизнь 23-летней Веры…

СПРАВКА «МН»
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Юлия с хитом 
 «Высоко». 7. Гимнастка Алина. 10. Допол-
нительный лист в книге. 11. Сеет ужас в 
толпе. 12. Автомобильная кража. 13. «Пив-
ной» район Москвы. 15. Дощатый настил 
в избе. 16. Крякающий Дональд. 17. Фри-
дрих, идеолог марксизма. 18. Стреляла по 
белым в «Чапаеве». 19. Рядом с колхозни-
цей в скульптуре В. Мухиной. 22. «Кельн-
ская вода» для высшего света. 25. Канава, 
защищающая замок. 26. Весь штат учреж-
дения. 29. Главная фигура в шашках. 31. 
Легкая бульварная литература. 33. Кромка 
мостовой. 35. «Королевский» футбольный клуб Испании. 36. Вулкан на 
Дальнем Востоке. 38. Житель Республики Саха. 39. «Лекарша» без ди-
плома. 41. Французская певица Патрисия. 42. Витязь из «ледовой дру-
жины». 44. Деревенский музыкант. 47. Манерный задавака. 49. Вертуш-
ка – ребячья игрушка. 50. Скарб, доверенный тележке. 53. Бездельник и 
шалопай. 55. Шестикрылый могучий ангел. 56. Фиолетовый драгоцен-
ный кварц. 60. Ванная комната плюс туалет. 61. Навязчивая мысль. 62. 
«Мандариновая» республика. 63. Дверная пластина с часами работы. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Два бруса, держащих крышу. 2. Гоголевский куз-
нец. 3. Та же чепуха. 4. Грузоподъемная машина. 5. Дерево, под которым 
прячут подарки. 6. Нутро ореха. 7. Спортивный танец горячих бразильцев. 
8. Среднеазиатский ученый Ибн Сина. 9. Отправитель телеграммы. 14. 
Семья иллюзионистов. 20. Ария гондольера. 21. Тихоокеанский лососи-
ще. 23. Ближайшая к Азии часть света. 24. Зазноба на славянский манер. 
27. Амплуа немудреного парня. 28. Осеннее месиво на дорогах. 30. По-
гремушка для джазмена. 32. «Дойная коровка» для муравьев. 34. «От-
тенок» перезагоравшего. 37. Радужный самоцвет. 40. Поток у «Медного 
всадника». 42. И сухие ветки, и печенье. 43. Мини-перевозчик на складе. 
45. Музыка или судьба. 46. Создатель Музея восковых фигур. 47. Истори-
ческий роман Лермонтова. 48. Коллегия судебных защитников. 50. Ваку-
умный крепеж мыльницы. 51. Соединение двух букв. 52. Корабль-призрак 
или НЛО. 54. Всегда полон забот. 57. Город в Липецкой области. 58. Сорт 
хлопчатобумажных ниток. 59. Психологический опросник.

ЛЮБОВЬ ВЛАДИМИРОВНА
  Предсказываю судьбу. 
  Сниму порчу, сглаз, венец 
безбрачия, верну мужа. 
  Прием по записи 
и на расстоянии.

Пенсионерам
СКИДКА

Ре
кл

ам
а

8(910) 455-66-66
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

gospozhaluba.ru

Акция действует с 20.02  до 31.03.2021 г.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Наводчик. 7. Поппинс. 10. Антонио. 11. Лукошко. 12. Наив. 13. Над-
филь. 15. «Бег». 16. Ява. 17. Сборник. 18. Алек. 19. Чебурек. 22. Геннадий. 25. Луб. 26. Хан-
ство. 29. Навет. 31. Тубус. 33. Швабра. 35. Оман. 36. Аванс. 38. «Труд». 39. Угасание. 41. Нант. 
42. Эскадрон. 44. Термитник. 47. Дезодорант. 49. Уха. 50. Колбаса. 53. Селянин. 55. Моло-
дец. 56. Изворот. 60. Рефлекс. 61. Самовар. 62. Воевода. 63. Авантюра. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Нюрнберг. 2. Ваенга. 3. Червяк. 4. Казначей. 5. Стыд. 6. «Анжи». 7. Польских. 8. Прогресс. 9. 
«Сколково». 14. Фру. 20. Балетоман. 21. Работа. 23. Навага. 24. Дана. 27. Насадка. 28. Таба-
керка. 30. Валенки. 32. Унт. 34. Ржавчина. 37. Сгон. 40. Гете. 42. Экзамен. 43. Код. 45. Рол. 
46. Купол. 47. Дадон. 48. Тараканова. 50. Крамаров. 51. Богослов. 52. Абсцисса. 54. Яго. 57. 
Вамп. 58. Рева. 59. Тара.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №11 (1420)
Ответы на сканворд №11(1420)

- Чем отличается чернобурка от песца? 
- Чернобурка - это лиса. А песец - это 
обстоятельства.

Приходит старый еврей в нотариальную 
контору.

- Я составил завещание, можете помочь 
исправить ошибки?

- Да, конечно.
- «Никому ни фига», пишется вместе или 

раздельно?
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